
CONTAS - I
Técnicos de 32 Tribunais de

Contas estão visitando escolas em
todo o país desde ontem (24), para
verificar a infraestrutura de 1.088
escolas públicas estaduais e munici-
pais. Cerca de 785 auditores estão
participando da Operação Educa-
ção, que se estenderá até quarta (26).

CONTAS – II
Nas visitas, serão checados

pelo menos 200 itens — entre eles,
a situação de refeitórios, bibliote-
cas, salas de aula e quadras espor-
tivas. Também serão examinados as-
pectos ligados à segurança, preven-
ção de incêndios e higiene e limpeza
dos estabelecimentos de ensino.

SEMDETTUR - I
É fato que a Semdettur tem

feito entregas importantes que
marcarão a gestão do prefeito
Luciano Almeida (sem partido).
O secretário Júnior Guidotti
transita de todos os lados, se mo-
vendo sempre no sentido da ge-
ração de empregos e ampliação da
base econômica de Piracicaba. É
isso que a economia precisa.

SEMDETTUR - II
Só nesta última semana, dois

feitos importantes que estão sob
a gestão direta do secretário Gui-
dotti e começam a sair do papel:
a regionalização do Aeroporto
Pedro Morganti, amplamente di-
vulgado pela imprensa regional,
bem como novas áreas para pe-
quenas indústrias no Distrito
Uninorte. Não aproveitar o aero-
porto como regional, este Capiau
garante: seria fora da realidade.
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BASE?
Quem é da base? Essa é uma

pergunta que corre pela rádio cor-
redor na Câmara. Declaradamen-
te governistas, talvez tenhamos por
volta de seis nobres edis. Muitos,
ora ou outra, votam aqui e ali. Mas
base, de fato, o governo ainda a
tem? Questão difícil de explicar.

EX-BASE?
Há, na Câmara, os que já fo-

ram base. Aliás, dominavam a
arena política. Defensores do go-
verno nos dois primeiros anos,
agora, misteriosamente, estão
nas fervorosas colunas da opo-
sição, talvez nem tanto raivosa.
O que mudou? “Quando é noite
lá, é dia aqui”. Eis a canção des-
te idoso e cansado Capiau.

QUORUM
Faltou quórum ao final da

sessão camarária do último dia
20, véspera do feriado de 21 de
abril, Dia de Tiradentes, o Pa-
trono da Nação. Por volta das
22h30, poucos edis estavam em
plenário, o que, regimentalmen-
te, obrigou ao presidente da Mesa
a encerrar a sessão. Seria para
curtir o feriadão? Mas os edis
são independentes e pronto.

Sindicato comemora o dia e inicia
a votação para Contabilista do Ano

Comemora-se neste 25 de
abril uma importante data para
a categoria, o Dia do Contabilis-
ta. A data foi criada em homena-
gem ao senador João Lyra Tava-
res (considerado o patrono da
contabilidade brasileira) que, em
25 de abril de 1926, defendeu a
regularização da profissão de
contábeis no Brasil. A regulamen-
tação da profissão só aconteceu
com o Decreto 20.158, em 30 de
junho de 1931, oficializando as
ciências contábeis no Brasil. O Dia
da Contabilidade foi criado a par-
tir da Lei Estadual 1.989, em 23
de maio de 1979. Ontem (24), o
presidente a entidade, Danilo Ven-
demiatti, fez uma entrevista cole-
tiva, ao lado do diretor regional
do Sescon-SP em Piracicaba, Luiz
Ângelo Sabbadin. “Uma profissão
em benefício da sociedade”, garan-
te Vendemiatti, que completa três
anos na presidência a informa-
ção que, na entidade, não é per-
mitida a reeleição e que o ex-pre-
sidentes fazem parte automatica-
mente do Conselho do Sincop. A9

Ontem, 24, na sede do Sincop, em entrevista coletiva, o
presidente Danilo Vendemiatti explicou o processo de

votação do Contabilista do Ano e da eleição da nova diretoria

SEMDETTUR - III
Além da qualificação de mão

de obra que este ano baterá novo
recorde de contratação, os pro-
gramas Empreenda Pira, Empre-
ga Pira e Feira da Empregabili-
dade são sucessos tão grandes
que já estão sendo estruturados
para algo maior, além de serem
replicados em cidades da região
metropolitana, como também de
outras partes do Estado. Ótimo.

SEMDETTUR - IV
Esse idoso e cansado Capiau

pergunta: como o secretário Gui-
dotti tem tanto fôlego para liderar
todas essas frentes e ainda ter que
administrar a torcida contrária?
Aliás, torcida contrária faz parte
da política, sem estresse. De qual-
quer forma, as ações de José Luiz
Guidotti Junior são positivas e isso
é bom para o Município. Quanto a
2024, Guidotti não comenta.

ACORDO
Brasil e Portugal assinaram,

sábado (22), um acordo destinado
à instalação e funcionamento da
Escola Portuguesa de São Paulo —
Centro de Ensino da Língua e da
Cultura Portuguesa (EPSP-CELCP).
O documento integra um pacote de
13 atos assinados pelo presidente Luiz
Inácio da Silva e o primeiro-ministro
de Portugal, Antônio Costa, que, no
campo da educação incluem, ainda,
a concessão de Equivalência de Es-
tudos no Brasil (Ensino Funda-
mental e Médio) e em Portugal (En-
sino Básico e Secundário). Ótimo.

Divulgação

A11A11A11A11A11
Danilo Vendemiatti (direita) e Luiz Ângelo Sabbadin, em
frente à galeria dos ex-presidentes: reconhecimento ao
passado e pensando o moderno em favor da sociedade

Em três meses, Banco do Povo
emprestou mais de R$ 300 mil

Nos três primeiros meses de
2023, o Banco do Povo de Piracica-
ba já emprestou mais de R$ 300 mil,
beneficiando 17 empreendedores
formais e informais. Os negócios
contemplados são das mais diver-

sas áreas, entre elas alimentação,
beleza, material elétrico, fotografia,
academia, brinquedos e roupas in-
fantis. O valor é o maior desde 2021
e indica a retomada na economia
após o período da pandemia do co-

ronavírus. O Banco do Povo é um
programa de microcrédito do Go-
verno do Estado, desenvolvido em
Piracicaba por meio da Secretaria
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur). A7
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"In Extremis"

mão de suas convic-
ções e lealdade católi-
cas, conviveu harmo-
niosa e respeitosa-
mente com as diver-
gências. "Cada um
sabe como lhe dói o
calo" - dizia-nos dian-
te dos conflitos entre
doutrina e realidade.

Aliás,  por tal
compreensão e fra-

ternidade, ele e D. Aníger eram
chamados, em alguns meios
católicos, de "cordeiros de
Deus". Pois eles faziam o que
era próprio do "Cordeiro de
Deus": instrumentos para "ti-
rar os pecados do mundo". Fo-
ram, sim, legítimos instrumen-
tos da compreensão, do perdão
das fragilidades humanas.

Em 1968, o universo cató-
lico - com repercussão em todo
o mundo - estremeceu com a
verdadeira bomba lançada
pelo então Papa Paulo VI: a en-
cíclica "Humanae Vitae". Foi
uma revolução. O documento
"ubi et orbe" discorreu sobre a
regulação dos nascimentos e,
portanto, o relacionamento
afetivo e sexual dos casais.
Havia resistências no clero
mundial, raízes tradicionalistas
muito fortes. Dom Aníger não
hesitou em aceitá-las e o nosso
Padre Jorge foi um convicto e
generoso orientador das famíli-
as diante de um mundo mais
compreensivo que se abrira.

Foi, além disso, um constru-
tor de obras, entre as quais a
monumental Matriz de Vila Re-
zende. Nesta tão simples home-
nagem póstuma que o escriba lhe
presta, há uma certeza: o cum-
primento dele para com a catoli-
cidade. Pois se o sentido do cató-
lico, do catolicismo é a univer-
salidade (Katholicós, universal,
em grego) o Padre Jorge exer-
ceu-a em plenitude: sua missão
foi universal, dedicada a todos,
independentemente de suas
convicções religiosas. Em qual-
quer lugar onde estivesse.

Um homem memorável.
———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Houve quem es-
tranhasse -
com razão - o

silêncio do escrevinha-
dor  quando da parti-
da do nosso Monse-
nhor Jorge Simão Mi-
guel, o inesquecível
Padre Jorge. O moti-
vo foi, talvez, um dos
mais corriqueiros: não consegui
escrever. E tentei por várias ve-
zes no mesmo dia. Nem sequer
uma só linha foi dedilhada.

Naquele dia, creio ter enten-
dido com mais clareza o pensa-
mento de Ortega y Gasset: "eu
sou eu e a minha circunstância".
E a minha era, então, a de al-
guém ainda em recuperação de
enfermidade grave. Conheci e
reconheci a minha própria fragi-
lidade humana. E - relembran-
do tudo o que a vida já me pro-
porcionara - rendia graças, um
tempo pessoal de gratidão ain-
da maior. Então, a informa-
ção: "Morreu o Padre Jorge".

Confirmava-se, pois, uma
das poucas verdades a respeito
do destino: a perda. Não se tra-
tava de perda apenas pessoal
ou de alguns. Era Piracicaba
que perdia o Padre Jorge. Pois,
em sua longa vida sacerdotal,
tínhamos sido milhares e mi-
lhares de pessoas beneficiadas
por sua atenção, generosidade,
consciência fraterna. E, com
certeza, cada um guarda lem-
branças saudosas de uma ex-
periência humana gratificante.

Guardo-as, também. E
muito especiais, pois vividas ao
longo de 25 anos em atividades
comuns na Igreja Católica.
Tudo, porém, fora diferente em
minha juventude. Ainda na
adolescência, fui influenciado
pela cultura marcante do extra-
ordinário, polêmico e contro-
vertido João Chiarini. Ele se
dizia comunista.  Consequên-
cia: apaixonei-me por aquele
comunismo idealístico da elite
intelectual da época. E cultuei -
esse é o verbo, cultuar - as fi-
guras de Luiz Carlos Prestes, de
Che Guevara. E quando este es-
crevinhador "caiu do cavalo" - à
sua primeira iluminação - lá es-
tava o Padre Jorge, com D. Aní-
ger, para acolhê-lo e orientá-lo.

O Padre Jorge foi tido como
um religioso conservador, talvez
por nunca ter-se desfeito da ba-
tina, das vestes religiosas. Mas
quanta abertura a ideias e cren-
ças divergentes! E quanto respei-
to! Um homem que, sem abrir
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Adelino Francisco
de Oliveira

Acausa da justi-
ça e da liberda-
 de! A constru-

ção de uma sociedade
com justiça e equida-
de, sedimentada em
uma democracia de
alta intensidade, aber-
ta à diversidade e
multiplicidade do humano, com
estruturas voltadas ao pleno de-
senvolvimento das potencialida-
des de cada pessoa - reconheci-
da em sua dignidade -, talvez se
constitua como o grande desa-
fio do contemporâneo. É funda-
mental reforçar a convicção de
que a perspectiva de uma socie-
dade para todos deve se com-
por como o horizonte utópico
inegociável. A causa da justiça,
da liberdade se compõe como a
única luta que de fato importa.

A fortaleza interior de um
estóico! É preciso, antes de tudo,
manter uma certa lucidez e equi-
líbrio emocional, para não su-
cumbir diante de tantas postu-
ras absurdas, carentes de um
mínimo de sensatez, revelado-
ras de limitadíssimas visões de
mundo. O triunfo da ignorân-
cia e da estupidez, mesmo que

momentâneo, pode ser
perturbador. Ações vi-
olentas, brutais e igno-
miniosas, a produzi-
rem verdadeiras atro-
cidades, que se levan-
tam contra a dignida-
de da vida, podem cau-
sar profundo desalento
e intensa desesperança.

Ativar a capacida-
de de pensar criticamen-

te! A constância do pensamento
crítico e problematizador configu-
ra-se como um elemento basilar
para o desvelamento e superação
de horizontes estreitos, decorren-
tes de concepções profundamente
alienadas. Atento às contradições
da realidade, o exercício do pen-
samento não se deixa manipular
por ardis sensacionalistas, por de-
sinformações e fakenews. O pen-
samento crítico tem sempre um po-
tencial emancipador, capaz de
conduzir para processos de liber-
tação existencial e também social.

A ação política como servi-
ço! É fundamental aprofundar
o campo da práxis política, de ma-
neira a avançar na compreensão
teórica e no fortalecimento da
militância e do engajamento. Os
discursos apolíticos, que negam
a política e buscam, inclusive, a
destruição dos partidos, só ser-

vem para inviabilizar a mobili-
zação e a luta por direitos. A po-
lítica se constitui como a via para
toda e qualquer transformação
social. É por meio da política - do
exercício do poder como serviço
à coletividade - que se constrói o
bem comum. Para uma práxis
política libertadora, torna-se pre-
ciso a consolidação de uma de-
mocracia de alta intensidade,
com plena participação popular.

Pensar globalmente e agir no
território! Interessante que a ra-
dical e revolucionária transfor-
mação da sociedade pode ter
como origem mudanças cotidia-
nas, a atingirem as relações na
esfera micro. Em âmbito menor,
com abrangência mais restrita,
profundas transformações po-
dem ser gestadas. Há uma força
potencial nos pequenos gestos,
capaz de irradiar grandes trans-
formações. Muitas vezes peque-
nas atividades, inseridas no

mais cotidiano da vida, tor-
nam-se relevantes e duradou-
ras iniciativas, abrindo novas
possibilidades para o conjunto
da sociedade. É sempre neces-
sário ter uma visão global dos
problemas que definem a reali-
dade, mas é importante tam-
bém não se perder de vista que
as ações e intervenções são im-
plementadas no contexto mais
local, na territorialidade.

A luta por justiça transfor-
ma a história! A concepção de
que a história avança em um
movimento dialético sustenta a
esperança de que a resistência e
luta produzirão frutos. Isso não
significa aderir a uma leitura
triunfalista e messiânica da his-
tória, mas possibilita sair do imo-
bilismo, com a confiança de que
é apenas a luta quem movimen-
ta a história. Uma outra realida-
de, compondo uma nova socia-
bilidade, pautada nos princípi-
os de justiça e liberdade, pode
ser historicamente forjada.

———
Adelino Francisco de Oli-
veira, professor no Insti-
tuto Federal, campus Pi-
racicaba, Doutor em Fi-
losofia e Mestre em Ciên-
cias da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Lembranças de um
velho aldeão (6)

Padre Jorge, um adeus mais sereno
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José Renato Nalini

Causa estupefa-
 ção a atitude da
 AGU - Advoca-

cia Geral da União, ao
se manifestar nas ações
em curso pelo STF, en-
volvendo a dramática
situação ambiental bra-
sileira. Depois do des-
manche das estruturas
de tutela ecológica lentamente edi-
ficadas durante décadas, emitiu-
se um verdadeiro convite para que
garimpeiros, grileiros, invasores,
dendroclastas e outros criminosos
se assenhoreassem de todos os bi-
omas pátrios. O que significou ex-
pressivos e lamentáveis recordes
de desmatamento, de invasão de
demarcações indígenas, de conti-
nuidade na sanha do genocídio
iniciada no século XVI, mas agora
com o beneplácito do governo.

É óbvio que o retorno de Ma-
rina da Silva a um Ministério do
Meio Ambiente esfacelado é uma
boa notícia, com repercussão in-
ternacional. Mas isso não repre-
senta imediata cessação do de-
sastre estimulado. A prova mais
evidente é que em fevereiro, se-
gundo mês da nova gestão, os
índices de destruição da Amazô-
nia bateram novos rankings.

Por isso, não é suficiente di-
zer nos processos que precisam
apurar responsabilidades e exi-
gir reparação, que "o estado de
coisas inconstitucional já ces-
sou". Os estragos foram gran-
des e gravíssimos. Não se pode
sequer avaliar qual o tempo ne-
cessário para uma eventual re-
generação da área devastada.

Como sempre tenho dito, qual
mantra de um pregador no de-
serto, que é fácil cortar uma ár-
vore. Basta uma motosserra.
Também é fácil acionar dois tra-
tores com correntões que derru-

bam um conjunto gran-
de de árvores milena-
res, fabricando deser-
tos. O difícil é "fazer
uma árvore". Quem
consegue essa façanha?

É preciso preparar
o terreno, encontrar a
semente certa, semeá-
la, acompanhar sua
germinação, impedir
que intempéries ou

formigas acabem com ela, perma-
necer atento ao seu crescimento,
que superará a duração da vida
humana. Imbecil este animal
chamado homem: ele vive algu-
mas décadas e se propõe, duran-
te esse período, a eliminar espéci-
es vivas que duram muitas vezes
mais do que a sua miserável exis-
tência temporal neste planeta.

A sociedade precisa estar aten-
ta, porque o Ministério Público,
que em alguns casos é o único de-
fensor da natureza, nem sempre
se comporta assim. Não se pode
dizer que cessou o estado de coi-
sas inconstitucional e desumano
que se instaurou no Brasil no últi-
mo quatriênio. A situação só pio-
rou, por enquanto. MP e amigos
da natureza não podem fraquejar.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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Tudo como antes ou pior?

Aos 120 anos, Guarda Civil projeta futuro conectado
Sidney Miguel
da Silva Nunes

Em 25 de abril de
1903, diante da
problemática da

violência causada pelo
rápido crescimento
populacional que se
instalava no municí-
pio, a Câmara Muni-
cipal elaborou projeto
de criação do Corpo da Guarda e
Polícia Municipal. Nascia assim
a Guarda Civil do Município de
Piracicaba (GCMP), uma das
guardas civis mais antigas do
Brasil, que chega aos 120 anos de
existência na próxima terça-fei-
ra, 25/04, levando na bagagem
uma Corporação que se transfor-
mou ao longo do tempo, tendo
diferentes denominações até che-
gar em 1990, quando ela se confi-
gurou no formato existente atual-
mente, com comando único e uma
hierarquia que contempla também
um subcomandante e um quadro
de graduados e guardas, tudo isso
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disciplinado pelo Esta-
tuto, aprovado em
1996, e que agora é ob-
jeto de revisão para
aprimoramento e ade-
quação às novas leis.

E, ao comentar
sobre a revisão do Es-
tatuto - um dos ansei-
os que quero deixar
como legado da minha
passagem pelo coman-

do da Corporação - inicio o de-
senho do panorama em que co-
memoramos o aniversário de
uma das instituições mais anti-
gas e respeitáveis do município.

A Guarda chega aos 120 anos
projetando um futuro conectado,
com inovações tecnológicas que
aprimoram a atuação da Corpo-
ração. A ferramenta Sincad, sof-
tware de gestão da Guarda, já
está reduzindo o uso de papel na
Corporação em 80% e agilizando
procedimentos da Guarda Civil.
Com todos os dados integrados
na plataforma, é possível, inclusi-
ve a produção de relatórios es-

tatísticos com diferentes filtros, fa-
cilitando a realização da política
pública de forma efetiva e assertiva.

Também, é possível, por con-
ta do Sincad, o lançamento de
aplicativos que ampliam e apri-
moram a comunicação com a po-
pulação. O primeiro deles é o bo-
tão de emergência S.O.S Mulher
Piracicaba, aplicativo que permi-
te às mulheres que tenham medi-
da protetiva a possibilidade de
acionar a Guarda Civil ao pressi-
onar o botão por três segundos
no caso de risco real. Feito isso,
um sinal é emitido para Central
de Operações com os dados ca-
dastrais da vítima e a localização
em tempo real, economizando um
tempo que pode salvar uma vida.

Esta inovação se soma a ou-
tros esforços realizados pela Ins-
tituição como foco na proteção
das vítimas de violência domésti-
ca. Nossa Patrulha Maria da Pe-
nha ganhou no ano passado uma
sala com localização estratégica
ao lado do Terminal Central de
Integração, espaço utilizado pe-
las mulheres para tirar dúvidas e
também para solicitar o serviço
de ronda da Guarda. Nossa equi-
pe, para além de realizar as ron-

das com objetivo de evitar que
agressores se aproximem das ví-
timas que tem medida protetiva,
também espalha a palavra, rea-
lizando palestras de conscienti-
zação sobre as formas de violên-
cia, a importância de romper o
ciclo de agressões e a rede de pro-
teção existente no município.

O panorama para esta come-
moração inclui também a ampli-
ação da frota, incrementada com
seis viaturas já em uso pelos gru-
pamentos - sendo uma delas des-
tacada para o Setor de Direito
Animal, o caçula dos grupamen-
tos criado nesta administração - e
a incorporação ao arsenal de dez
novas carabinas CTT 40. Nesta lis-
ta também estão a adesão ao Cor-
tex, a capacitação de todo o efeti-
vo para atuar como agentes de
trânsito e a oferta de aulas de jiu-
jitsu e defesa pessoal de forma gra-
tuita na Academia da Guarda Ci-
vil, sempre no intuito de um aten-
dimento condizente com o res-
peito que a população merece.

Comemoraremos este aniver-
sário em solenidade no dia 27/
04, às 9h, no Teatro Erotídes de
Campos. Na programação da fes-
ta estão homenagens, música e
reconhecimento do trabalho de
integrantes da Corporação, capi-
tal humano fundamental para a
longevidade desta instituição.

———
Sidney Miguel da Silva
Nunes, comandante da
Guarda Civil do Muni-
cípio de Piracicaba

"O tempo passa e as oportunidades diminuem"
Aldo Nunes

Quando quase
tudo parece es-
tar chegando

ao fim é preciso pensar
utilizando a nossa
mente. A nossa mente
no momento atual está
sobrecarregada, sem
energia capaz e neces-
sária para responder
sem um tempo necessário que está
além das nossas forças físicas men-
tais. Isso leva um tempo com o
qual, ultimamente, a nossa mente
não está conseguindo avançar por
falta de energia que está os nossos
limites físicos. "Os pessimistas
veem a dificuldade em cada opor-
tunidade; os otimistas veem a
oportunidade em cada dificulda-
de". (Winston Churchill). Sou mais
um otimista porque entendo sem-
pre que há possibilidade de encon-
trar uma solução favorável para
solucionar uma situação difícil.

O tempo passa e as oportuni-
dades também. Hoje, nós, os mais
idosos, que tivemos a felicidade de
estudarmos com professores dedi-
cados, sabemos muito bem o estra-
go que bombas atômicas em 06 e
09 de agosto de 1945 atiradas so-
bre Hiroshima e Nagasaki no Ja-
pão, cujos efeitos perduram, ain-
da, até hoje; acompanhamos pelos
jornais e televisão a explosão do
reator nº 4 da fábrica Vladimir
Lenin, controlada pela União Sovi-
ética, espalhando material radioa-
tivo pela Europa e também até hoje
sob seus efeitos nocivos. Hoje a
energia atômica já está muito mais
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avançada e mais poten-
te, quase em todos os
países do mundo, mas,
ainda produzindo seus
efeitos, muitos dos quais
estamos colhendo resul-
tados dos seus efeitos,
somente agora. Já che-
gamos na Lua e nessa
semana assistimos ao
lançamento, nos EUA,
do foguete para levar

uma nave ao redor da Lua para
melhor estudar sua parte não visí-
vel aqui para nós terráqueos, que
explodiu e felizmente não tinha tri-
pulante. Também nesta quinta-fei-
ra, 20,  ocorreu eclipse Solar, às
1h35, não visível aqui para nossa
região e sim na Austrália. Per-
gunto: Será que os nossos jovens
tem conhecimento disso e enten-
deram o que isso representa? Aí
está uma oportunidade para mais
conhecerem sobre astronomia e
quiçá pesquisarem possibilidade
de estudarem o Sol e a Lua para
melhorar a vida aqui na Terra.

Perguntaram-me se eu era a
favor ou contra a Inteligência Arti-
ficial e respondi: não, não sou a
favor nem contra. A ciência atual
já bem explica como funciona a
nossa mente, especialmente a de
nós mais velhos, já habituados a
repetir coisas que não deram certo
e continuamos a repeti-las e, por
isso, costumo  dizer (em tom de
brincadeira) que não vi o dilúvio
bíblico, apenas pisei no barro das
poças que ele nos deixou; não fui
testemunha ocular da história,
quem o foi (no meu tempo de locu-
tor de rádio), foi o locutor que

transmitia o Repórter Esso que as-
sim dizia: "Aqui fala o seu repórter
Esso, testemunha ocular da histó-
ria, porta-voz radiofônico dos re-
vendedores Esso, com às últimas
notícias da UPI - United Press In-
ternational"; não me esqueço, ja-
mais, da minha infância e da mi-
nha juventude: na infância, usan-
do botinas, cabelos meio longos,
enrodilhados viajando de trem pela
Estrada de Ferro Sorocabana até a
Usina São Francisco do Quilombo,
bairro de Charqueada, com minha
mãe onde ela lecionava, o diretor
era o senhor Oleno Veiga, as pro-
fessoras Luiza, Amália, Carminha,
da servente Romilda e seus filhos
que cuidava da escola; da minha
ida, todos os domingos com meu
pai, ao mercado municipal de Pira-
cicaba, para compra de frango ca-
rijó para abater em casa, verduras,
frutas, carne de porco, linguiça que
depois de frita era guardada na ba-
nha para serem comidas durante a
semana e, não podia faltar pasteis e
churro (espécie de bolinho de chu-
va) que eram nossas sobremesas
dominicais, acompanhado do refri-
gerante Cotubaína, gaseificado, etc.

Não podemos perder as opor-
tunidades. Com elas vamos reati-
var muita coisa esquecida, corri-
gir nossos erros, mostrar quem so-
mos, de onde viemos e para onde
pretendemos ir. Não somos iguais,
somos individuais e precisamos
socializarmos para obtermos me-
lhores seres humanos. Esta sexta-
feira, 21 de abril, vamos comemo-
rar Tiradentes, o alferes Joaquim
José da Silva Chavier e aí está a
oportunidade para os jovens es-
tudantes lerem sobre história do
Brasil e conhecerem quem foi ele
com detalhes e o que ele realmen-
te fez em prol do nosso país.

A Lua na sua fase Nova que
vai até 27 de abril, próxima quin-
ta-feira, não estará brilhando em
nosso céu e por isso as noites se-
rão mais escuras e o Sol terá mais
aparição, menos chuvas e menos
calor. As águas do nosso Oceano
Atlântico, não estarão em boa
temperatura para banho de mar
e os ventos polares podem nos tra-
zer ventanias fortes. Espero que o
final de semana prolongado por
causa do feriado de Tiradentes,
tenha aqui na nossa cidade e mu-
nicípios vizinhos, especialmente
Águas de São Pedro, Santa Ma-
ria da Serra e Charqueada, bas-
tantes turistas. Ótimo sábado e
domingo e semana para todos.

———
Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais,
advogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo do
Estado de São Paulo, apo-
sentado (e-mail: audus
consultoria@gmail.com)



VIAGENS/GASTOS
O que Lula mais gosta é de

viajar. Cento e dezesseis dias
(116) de governo muito agitados
e complicados, e o Presidente da
República nesse período esteve
na Argentina, Uruguai, Estados
Unidos, China, Emirados Ára-
bes, Egito, agora em Portugal e
Espanha. Se mantém longe dos
problemas envolvendo a crise de
8 de janeiro e também dos basti-
dores do legislativo, local dos
debates sobre CPIs, sem até ago-
ra ter sido votado qualquer
proposta do executivo, inclusi-
ve a regra fiscal.  Lula também

preocupa com seus desastrosos
discursos. Sobra inquietação.

PONTO FINAL
 As viagens presidenciais

contam com autoridades e con-
vidados, sempre comitivas nu-
merosas. Outras já estão pro-
gramadas. Não existe preocu-
pação com limite de gastos.
Depois da reforma, o casal
Lula/Janja se mudaram para
o Palácio da Alvorada. Até en-
tão num hotel de luxo em Bra-
sília, Lula gastou R$ 216.623,95
e Janja R$ 196.770,00 com mó-
veis para a residência oficial.

PEIXE
As exportações brasileiras de

peixe aumentaram 15% em 2022,
chegando a US$ 23,8 milhões, o
maior faturamento da história
do setor. Os dados foram divul-
gados, pela Embrapa, em parce-
ria com a Associação Brasileira
da Piscicultura. O país que mais
consome o pescado brasileiro é
os Estados Unidos: 81% das ex-
portações, seguido do Canadá,
Taiwan, Líbia e México. O Para-
ná é o principal exportador. O
Estado mais que dobrou as ex-
portações no ano passado.

SEGURO RURAL
O Ministério da Agricultura

e Pecuária (Mapa) publicou a
Resolução nº 96, do Comitê Ges-
tor Interministerial do Seguro
Rural, que aprova a distribuição
do orçamento do Programa de
Subvenção ao Prêmio do Seguro
Rural (PSR) para o exercício de
2023. No total, será disponibili-
zado R$ 1,06 bilhão ao longo
dos próximos meses com o ob-
jetivo de auxiliar financeira-
mente o produtor no momento
da aquisição do seguro rural.

PRODUÇÃO
Estimulado pelas lavouras,

que deverão crescer 8,1% em va-
lores reais neste ano, o Valor
Bruto da Produção Agropecuá-
ria (VBP) de 2023 está estimado
em R$ 1,229 trilhão, 4,7% acima
do obtido em 2022 (R$ 1,173 tri-
lhão). A pecuária apresenta um
recuo de 2,9% no rendimento. As
lavouras têm faturamento pre-
visto de R$ 878,6 bilhões, e a pe-
cuária, de R$ 350,7 bilhões. Mi-
lho e soja estão impulsionando o
crescimento da agropecuária.

PAUTAS
Membros da Frente Parla-

mentar da Agropecuária (FPA)
se reuniram com o líder do go-
verno no Senado, senador Ja-
ques Wagner (PT-BA), em um
café da manhã. No evento, o lí-
der da bancada, deputado Pedro
Lupion (PP-PR), falou sobre as
prioridades do setor e os avan-
ços do agro nos últimos anos. A
pauta principal foi o projeto de
lei que trata dos pesticidas (PL
1.459/2021), que aguarda vota-
ção no Plenário da Casa.

COOPERAÇÃO
O secretário de Agricultura

e Abastecimento, Antonio Jun-
queira, foi recebido pelo procu-
rador-geral de Justiça do Esta-
do de São Paulo, Mário Sarrub-
bo, na sede do Ministério Públi-
co do Estado de São Paulo, para
assinar termo de cooperação que
irá beneficiar o Estado de São
Paulo no tocante à regularização
Ambiental das propriedades ru-
rais. O secretário esteve acompa-
nhado do secretário Executivo

de Agricultura e Abastecimento
de SP, Marcos Renato Böttcher.

DIPLOMATAS DA
AGRICULTURA
A Confederação da Agricul-

tura e Pecuária do Brasil (CNA)
realizou, um encontro com mem-
bros de embaixadas estrangeiras
que fazem parte do Diplomatas
da Agricultura do Brasil (DAB),
grupo formado por representan-
tes que atuam com temas relacio-
nados ao setor agropecuário. Par-
ticiparam do encontro represen-
tantes das embaixadas da África
do Sul, Alemanha, Austrália, Bél-
gica, Chile, Colômbia, El Salvador,
Equador, Espanha, EUA, Fran-
ça, Itália, Myanmar, Noruega,
Nova Zelândia, Países Baixos,
República Dominicana, Rússia,
União Europeia e Uruguai.

CONSELHO
A convite da Secretaria de

Relações Institucionais da Pre-
sidência da República, o presi-
dente da Sociedade Rural Brasi-
leira, Sérgio Bortolozzo, vai com-
por o Conselho de Desenvolvi-
mento Econômico Social Susten-
tável do Governo Federal. O ór-
gão consultivo da presidência da
república vai reunir lideranças
de vários segmentos a fim de dar
sugestões e consultorias sobre
políticas públicas para cada se-
tor. A Sociedade Rural Brasilei-
ra estará representando os pro-
dutores rurais e o agronegócio.

FRUTAS E HORTALIÇAS
A movimentação de frutas e

hortaliças durante o ano passa-
do, nos mercados atacadistas,
ficou estável em relação ao re-
gistrado em 2021 chegando a
17,5 milhões de toneladas. Este
volume negociado representou
R$ 61,8 bilhões movimentados
na economia brasileira, aumen-
to de 32,57% quando comparado
com valor transacionado em
2021. Os dados, divulgados pela
(Conab), se referem à comerciali-
zação registrada dos produtos em
2022 nas principais Centrais de
Abastecimento (Ceasas) do país.

CANA-DE-AÇÚCAR
A produção de cana-de-

açúcar na safra 2022/23 está
estimada em 610,1 milhões de
toneladas, crescimento de 5,4%
em relação à temporada passa-
da. O resultado reflete uma re-
cuperação das produtividades
nos principais estados produ-
tores, influenciado pelo clima
mais favorável nesse ciclo, e
compensou a menor área colhi-
da em relação à temporada
2021/22. Os dados estão no 4º
Levantamento sobre a cultura
divulgado, nesta quinta-feira
(20), pela Companhia Nacional
de Abastecimento (Conab). (Com
informações de assessorias)
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Secretário protocola projetos
no Ministério da Saúde
Secretário Filemon Silvano esteve no MS e se encontrou com
parlamentares ligados a comissões de Saúde em busca de recursos

O secretário de Saúde, File-
mon Silvano, esteve em Brasília/
DF na semana passada, em reu-
nião com parlamentares, em bus-
ca de recursos via emendas, e pro-
tocolou projetos que vão benefici-
ar o município na área no Minis-
tério da Saúde (MS). Entre os pro-
jetos apresentados estão a implan-
tação da Telemedicina na rede
pública, construção de um novo
prédio para a Unidade de Pronto
Atendimento (UPA) Vila Sônia e
também para reforma ou constru-
ção de um novo espaço para o
Centro de Especialidades Médicas
(CEM), conhecido como Postão.

“Precisamos de apoio do Go-
verno Federal. Entregamos estes
projetos ao Ministério da Saúde e
também para deputados e sena-
dores”, disse Silvano. Durante
agenda com o senador Rogério
Carvalho, Filemon apresentou o
projeto para implantação da Te-
lemedicina na rede de Saúde Pú-
blica de Piracicaba. Filemon ex-
plica que o encontro foi produti-
vo, tendo em vista que o senador
participou de recente missão par-
lamentar sobre sistemas de saú-
de – incluindo o uso da tecnolo-
gia e inteligência artificial para
melhoria da qualidade da aten-
ção e o acesso às políticas públi-

cas de saúde – em Baltimore,
Maryland/EUA, entre os dias 31/
03 a 06/04/23. “Ficamos felizes
pela recepção e de saber que esta-
mos no caminho certo. Apresen-
tamos nosso projeto que foi elogi-
ado pelo senador. Esperamos que
o resultado deste encontro venha
em breve para iniciarmos a im-
plantação da Telemedicina em Pi-
racicaba”, completou Silvano.

Também na pauta dos encon-
tros estiveram os projetos da nova
UPA Vila Sônia e a reforma ou a
construção de um novo prédio para
o Postão. “Estas duas obras são
reivindicação da população há dé-
cadas e nada foi feito até então.
Com os projetos prontos e devida-
mente entregues no Ministério e
articulados com parlamentares,
confio que temos grandes chan-
ces que esses recursos sejam apro-
vados para que essa melhoria saia
do papel”, lembrou Silvano.

O secretário de Saúde desta-
cou que estas duas intervenções
são importantes não só para me-
lhorar o atendimento à população,
mas também para dar melhor qua-
lidade no ambiente de trabalho aos
servidores. “Conversamos com to-
dos, ouvimos as necessidades e cri-
amos os projetos. Nosso foco é re-
solver esta situação o quanto an-

Secretário de Saúde, Filemon Silvano, durante agenda
com o Senador Rogério Carvalho em Brasília

Divulgação

tes”, completou Silvano ao desta-
car que o prédio do CEM – o Pos-
tão, atrás do Mercado Municipal,
está com infraestrutura defasada
para o atendimento, e a UPA Vila
Sônia, além de antiga, tem pro-

blemas crônicos, inclusive por ter
sido construído abaixo no nível
da rua e, toda vez que chove for-
te, a água invade a unidade cau-
sando transtornos e prejudican-
do o atendimento à população.

O Encontro de Surdos que
marcou a celebração de dois anos
da fundação da Assupira (Asso-
ciação de Surdos – Libras Piraci-
caba) reuniu mais de 180 pesso-
as, na praça de alimentação do
Shopping Piracicaba, no último
domingo, 16/04. Ao todo, parti-
cipantes de 17 municípios marca-
ram presença no evento que foi o
maior já realizado desde 2019.

Esse momento representa
toda a história que a Assupira
construiu até aqui graças a todos
que apoiaram a associação. Mas
também é mais um passo para a
construção do crescimento da in-
clusão e visibilidade que a comu-
nidade surda merece e precisa.

“Foi um momento muito es-
pecial e importante para todos nós
da Assupira. Ter conseguido reu-
nir mais de 180 pessoas no encon-
tro mostra que nossos esforços para
dar visibilidade à comunidade sur-
da têm surtido efeitos. Agradece-
mos imensamente a parceria de
todos que nos ajudaram até
aqui”, afirma conta o presidente
da Assupira, Alexandre Ribeiro.

De acordo com a organiza-
ção do evento, estiveram presen-
tes pessoas de Piracicaba, Rio Cla-
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Encontro de Surdos reuniu mais de 180 pessoas no Shopping
Conrado Augusto

Pessoas de 17 municípios participaram do encontro, que foi o maior realizado desde 2019

ro, Americana, Santa Bárbara
d’Oeste, São Carlos, Cordeirópo-
lis, Leme, Itirapina, Campinas,
Diadema, Rio das Pedras, Paulí-
nia, Nova Odessa, Limeira, Capi-
vari, Sorocaba e São Pedro. “Um
diferencial deste encontro tam-
bém foi a participação de crian-
ças surdas e uma criança ouvin-
te que ficou sabendo do encontro
e fez questão de ir com a família
para se aproximar da comunida-
de surda e da Libras. Ficamos
muito honrados”, afirma Beatriz
Turetta, primeira secretária da
diretoria executiva da Assupira.

O Encontro de Surdos é sem-
pre uma oportunidade para que
os participantes façam uma imer-
são em Libras (Língua Brasileira
de Sinais) e possam conhecer no-
vas pessoas e rever amigos. “Essa
oportunidade de termos contato
com pessoas ouvintes e surdas de
outras cidades e até de outras re-
giões por meio da Libras é muito
gratificante. Vemos que nossa or-
ganização vale a pena para que a
comunidade surda ganhe cada vez
mais espaço para socialização”,
conta o vice-presidente da Assu-
pira David Rodrigues Marques.

APOIO – Essa edição do
Encontro de conta com o apoio
do Shopping Piracicaba, da Fe-
neis (Federação Nacional de
Educação e Integração dos Sur-
dos), do Comdef (Conselho Mu-
nicipal de Proteção, Diretos e
Desenvolvimento da Pessoa com
Deficiência), do Grupo Libras Pi-
racicaba e Região, da Asiar (Asso-
ciação de Surdos e Intérpretes de
Americana e Região), da Assu-
camp (Associação de Surdos de
Campinas), da ASSC (Associação
de Surdos de São Carlos) e da As-
sociação de Surdos de Limeira.

Divulgação

Na última quinta-feira (20)
– durante a X Jornada Uni-
versitária em Defesa da Re-
forma Agrária (JURA) – a
vereadora Rai de Almeida
encontrou-se com o Minis-
t ro do Desenvolv imento
Agrário e Agricultura Fami-

liar, Paulo Teixeira. Ao ver
a amiga vereadora, o minis-
t ro br incou: “Vereadora!
Como se faz para ficar sem-
pre jovem?” – ao que a vere-
adora respondeu: “É a juven-
tude que vem da força da nos-
sa luta. Estamos juntos!”

A FOTO E O FATO
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Vereador questiona contrato
com empresa de engenharia

Requerimento aprovado pela
Câmara nesta segunda-feira (17),
na 20ª Reunião Ordinária, ques-
tiona o Executivo sobre a licita-
ção publicada e homologada no
Diário Oficial do Município em 23
de julho de 2022, designando a
empresa Prest’mo Engenharia
Ltda. vencedora da concorrência
8/2022 (contrato 996.2022) pelo
valor de R$ 7.043.485,92. O con-
trato é válido por 36 meses, a con-
tar de 14 de julho de 2022.

Autor da propositura, o ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL)
pergunta quais serviços a
Prest’mo está executando ou já
executou para a Prefeitura e pede
cópia do contrato e de projetos
de engenharia para edificações de
uso público elaborados para esses
serviços. “Onde se encontra o can-
teiro de obras da Prest’mo? Qual
o endereço da empresa em Piraci-
caba?”, questiona o parlamentar.

O autor do requerimento 297/
2023 cita duas notas de empenho
emitidas, referentes ao exercício de

2022: uma no valor de R$ 3 mi-
lhões, dos quais já foram pagos R$
433.620,50, e outra de R$ 6 mi-
lhões, tendo sido liquidados R$ 3,3
milhões e pagos R$ 307.850. Em
relação a esses valores, Trevisan Jr.
pergunta quais foram os serviços
executados pela Prest’mo e em
qual localidade, com a descrição
de todas as etapas do projeto e a
apresentação de cópias das notas
fiscais. “Qual o motivo de o Por-
tal da Transparência apresentar
somente o extrato do contrato
996/2022 como sendo da Prest’mo
e não dar acesso ao contrato na
integra?”, indaga o vereador.

O parlamentar também quer
saber se, em relação às empresas de
engenharia procuradas para fazer
o orçamento dos projetos, alguma
das propostas apresentadas por
Planinfra ou Ville Projetos de En-
genharia foi contratada pela Pre-
feitura. “Se sim, qual o motivo de
não estar no Portal da Transparên-
cia? Se não, qual o motivo da não
conclusão?”, pergunta Trevisan Jr.
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CCZ registra novo caso de raiva em morcego
Animal insetívoro foi encontrado morto em calçada no centro da cidade na semana passada

Equipe do Centro de Contro-
le de Zoonoses (CCZ) registrou o
terceiro caso de raiva em morce-
go em Piracicaba, em 2023. O
animal foi encontrado morto em
uma calçada da rua Boa Morte,
no centro da cidade, após de-
núncia de um morador da região
na terça-feira, 11. O resultado po-
sitivo foi confirmado no final da
tarde do último dia 20, pelo la-
boratório do CCZ-SP. O morcego
é de hábito insetívoro (se alimen-
ta de insetos) e família Molossi-

dae. Vive em grandes colônias e,
nas cidades, se abrigam em for-
ros e frestas de edificações.

A coordenação do CCZ in-
forma que as espécies de morce-
gos urbanos não são agressivas,
mas os indivíduos podem mor-
der para se defenderem quando
são ameaçados. Assim, quando
estão caídos no chão, podem es-
tar doentes, já que não têm o há-
bito de ficarem no solo e, assim,
nessas condições, podem conta-
minar, acidentalmente, tanto

animais domésticos (cães e gatos),
como o homem, pois estão expos-
tos a qualquer tipo de contato.

A Secretaria de Saúde refor-
ça que mantém a vacinação an-
tirrábica para cães e gatos – con-
tactantes com morcegos – em
posto permanente na sede do CCZ
(rua dos Mandis, s/n°, bairro
Jupiá) de segunda a sexta-feira,
das 9h às 15h, e aos sábados das
9h às 11h, durante o ano todo.
Além disso, o CCZ está devida-
mente preparado para realizar

ações de bloqueio necessárias em
caso de surgimento de algum caso
confirmado para a doença em
animais, conforme preconiza ori-
entações do Ministério da Saúde e
Governo do Estado de São Paulo,
o que não ocorre neste momento.

Além disso, é importante lem-
brar aos tutores de cães e gatos
que se atentem à vacinação an-
tirrábica anual de seus animais,
pois é a única maneira de preve-
ni-los e de se prevenir contra essa
doença que é letal e não tem cura.

OUTROS CASOS – Ou-
tros dois casos de raiva em mor-
cego foram registrados na cida-
de este ano no mês passado. Os
animais também foram recolhi-
dos na área central da cidade
também de hábito insetívoro da
família Molossidae. A equipe do
CCZ, retifica a informação di-
vulgada no mês passado, sobre
o primeiro caso de raiva em
morcego, registrado no dia 3 de
janeiro deste ano. O animal foi
encontrado em dezembro de

2022 e o resultado divulgado no
mês seguinte, porém o caso foi
registrado como positivo pela
data de encontro do animal
(em dez/22) e não pela data da
confirmação do resultado.

A SMS alerta às pessoas, caso
encontrem morcegos caídos – vi-
vos ou mortos – que entrem em
contato com o CCZ para orienta-
ções e procedimentos. O Centro fun-
ciona de segunda à sexta- feira,
das 7h às 16h, e aos sábados, das
7h às 13h. O telefone é 3427-2400.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Audiência Pública, hoje (25),
discute segurança nas escolas

Os recentes casos de violên-
cia e ameaças envolvendo a se-
gurança de alunos, professores
e funcionários em escolas de Pi-
racicaba e de outros locais do país
serão discutidos em Audiência
Pública hoje (25), a partir das
14 horas, no plenário da Câma-
ra Municipal de Piracicaba.

Solicitada por meio do re-
querimento 271/2023, de auto-
ria dos vereadores Cássio Luiz
Barbosa (PL) e Acácio Godoy
(PP), a audiência convoca o se-
cretário municipal de Educação,
Bruno Cesar Roza, o Comandan-
te da Guarda Civil Municipal,
Sidney Miguel da Silva Nunes, o
secretário municipal de Governo,
Carlos Alberto Lordello Beltra-
me, e convida o Dirigente Regio-
nal de Ensino de Piracicaba e
outras autoridades estaduais.

“Os funcionários, professo-
res e alunos temem por suas vi-
das, e relatam que a sensação que
sentem é de medo e abandono

por parte do Poder Público. De-
vido a esses fatídicos aconteci-
mentos recentes na nossa cida-
de e estado, observamos que é
urgente e imprescindível que as
autoridades do município e esta-
do interfiram e tragam segurança
a todas estas pessoas, evitando-
se que outras mortes ocorram”,
traz o texto da propositura que
solicita a realização da audiência.

Os interessados em debater o
assunto podem participar presen-
cialmente do evento, respeitada a
lotação máxima do Plenário
“Francisco Antônio Coelho”, loca-
lizado no andar térreo do prédio
principal da Câmara, na rua Alfe-
res José Caetano, 834, centro.

A audiência também será
transmitida ao vivo pela TV Câ-
mara (canais 11.3 do sinal aber-
to digital, 4 da Net/Claro e 9 da
Vivo) e igualmente exibida, si-
multaneamente, no canal do
Youtube e na página do Face-
book do Legislativo piracicabano.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Projeto quer armários com
identificação nas escolas

Foi protocolado na Câmara
Municipal de Piracicaba, nesta quin-
ta-feira (20), o projeto de lei 71/2023,
de autoria do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira, que
prevê a obrigatoriedade de instala-
ção de armários com identificação
nas dependências das escolas pú-
blicas e privadas no município.

De acordo com a proposi-
tura, os armários serão “de uso
exclusivo dos alunos e destina-
dos para guardar somente ma-
teriais escolares como:  cader-
nos, livros, materiais de edu-
cação física, dentre outros”.

O objetivo, segundo a jus-
tificativa do projeto, é evitar a
entrada de mochilas nas uni-
dades, uma vez que os materi-
ais escolares já ficarão lá guar-
dados nos armários: “as insta-
lações dos armários com iden-
tificação para os alunos deve-
rá ser uma forma de evitar que
estes adentrem às escolas por-
tando mochilas, visto que nas
mochilas podem ser armazenados
objetos, armas que causam lesão
e/ou fatalidade”, traz o texto.

“Queremos evitar que mais
casos incluindo qualquer instru-
mento que possa causar lesão ou
fatalidade aconteça em nosso mu-
nicípio, como aconteceu em outras
cidades”, informa o vereador.

Ainda de acordo com o par-
lamentar, a instalação dos armá-
rios evitará que os estudantes
carreguem mais peso do que o
recomendado, “principalmente
para aqueles que ainda estão se
formando fisicamente, especial-
mente crianças e adolescentes
com idade entre 10 e 16 anos,
que costumam carregar mais
material”, evitando-se assim po-
tenciais problemas de saúde.

“Em vista do baixo custo

dos armários, estará sendo
respeitado o princípio da pro-
porcionalidade, posto que os
custos não superam seus bene-
fícios, atendendo ao interesse
público, pois ajuda a manter a
segurança da população”, com-
pleta Cássio Luiz Barbosa.

O projeto, agora, segue para
apreciação da CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação).

PPPPPRÊMIOSRÊMIOSRÊMIOSRÊMIOSRÊMIOS

Câmara aprova em 2ª discussão projeto do Salão de Humor
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou em segunda discus-
são na quinta-feira (20), na 21ª
reunião ordinária, o projeto de lei
38/2023, que reajusta os valores
das premiações e cria uma catego-
ria no Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba. O texto foi en-
viado à Câmara pelo Executivo
em 16 de março, já havia sido
votado em primeira discussão na
20ª reunião ordinária e segue
agora para promulgação do prefei-
to Luciano Almeida (sem partido).

Serão distr ibuídos R$
7.500 para os primeiros coloca-
dos das categorias Cartum,
Charge, Caricatura, Quadri-
nhos, Inovação e Escultura. Já
o valor do “Grande Prêmio”,
concedido a um dos classificados
em primeiro lugar das categori-
as, será de R$ 15 mil. Os valores
previstos na lei 5.194/2002 e pa-
gos até a 49ª edição são de R$ 10
mil ao Grande Prêmio e R$ 5.000
para os primeiros colocados em
cada uma das categorias.

A partir desta edição, o Salão
poderá ter a premiação para Escul-
tura. Segundo Almeida, trata-se de
uma reinvindicação da classe dos
artistas para premiação específica
para as obras em 3D, já que o nú-
mero dos trabalhos em escultura
tem crescido ao longo dos anos.

Os prêmios-aquisição e o
Grande Prêmio poderão ter seus
valores atualizados, anualmen-
te, de acordo com o índice oficial
adotado pelo Município, caso
haja disponibilidade financeira

e orçamentária. Luciano Almei-
da diz que a previsão legal para
atualização se deve ao fato de que
tais premiações não foram atua-
lizadas desde 2010. “A fim de
compreender a defasagem, a Se-
cretaria Municipal de Finanças
fez uma projeção que indica que
o INPC acumulado do período
seria de 107,16%, o que corres-
ponderia a uma premiação de R$
10.358 para os prêmios aquisi-
tivos e de R$ 20.214,32 para o
Grande Prêmio”, detalha.
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Requerimento pede informações
sobre fundos municipais

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) quer saber quais são os
fundos municipais existentes em
Piracicaba, qual era o saldo de
cada um em dezembro de 2022,
qual foi o valor remanejado de
cada um para o Tesouro em vir-
tude da aprovação do projeto de
lei 40/2023 e se houve algum
outro remanejamento nos últi-
mos cinco anos, com o detalha-
mento dos possíveis casos.

No requerimento 277/2023,
aprovado na 20ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (17),
Pedro Kawai também pergunta

qual o nome do gestor financeiro
de cada fundo municipal, o cargo
que esse profissional ocupa, a for-
ma pela qual ele foi contratado e a
secretaria à qual está vinculado.

Na tribuna, durante a sessão,
o vereador reforçou os questiona-
mentos sobre os fundos munici-
pais. “Têm o da Saúde, o da Edu-
cação, o Fumdeca, o do Idoso e
tantos outros. Onde está sendo
usado esse dinheiro? Se sobrou
dinheiro no fundo, é sinal de que
não houve projeto ou de má ges-
tão. Quanto de fato foi remaneja-
do para o Tesouro?”, indagou.

Na quinta feira,20, a Ban-
deira do Divino aportou na
Catedral de Santo Antônio
para a missa sobre Enten-
dimento, que precede o pe-
ríodo do Pentecostes. Ela
foi conduzida pelos festei-
ros, Elisabete Bortolin e
Adolpho Queiroz (à direita).
A festa começa agora em
maio, com a derrubada dos

barcos e uma feijoada e, na
sequência, no barracão da
Irmandade, no largo dos
Pescadores. O evento será
no dia 28 de maio. A pro-
gramação estende-se pe-
los meses de junho e ju-
lho quando no dia 15 ha-
verá a tradicional procissão
e depois o encontro dos
barcos no Rio Piracicaba.

BANDEIRA DO DIVINO

Divulgação

Divulgação

Dentro das comemorações
da Páscoa, a Cozinha Soli-
dária de Axé, organizada pela
Comunidade de Umbanda
Senhor Zé Moreno, promoveu
edição especial no último dia
15, com a entrega de kits de
chocolate, cuscuz e cachor-
ro-quente às crianças. Os
beneficiados foram os cadas-
trados na sede da entidade,
assim como na comunidade
Caiubi, no bairro Monte Líba-
no. De acordo com Ronaldo

Almeida, coordenador da
Cozinha Solidária, a festa só
foi possível graças aos mem-
bros da Comunidade de Um-
banda Senhor Zé Moreno,
assim como do Super Vare-
jão Dois Irmãos e da deputa-
da estadual Professora Bebel
(PT). “Agradeço a todos que
colaboraram de uma forma ou
de outra para que esta ação
fosse realizada, garantindo
um dia especial à criança-
da”, diz Ronaldo Almeida.

COZINHA SOLIDÁRIA DE AXÉ
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CLJR emite parecer favorável a PL
sobre lista de remédios disponíveis

A CLJR, a Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação da Câ-
mara Municipal de Piracicaba, em
reunião realizada nesta quinta
(20), exarou parecer favorável ao
projeto de lei 58/2023, de auto-
ria do vereador Pedro Kawai
(PSDB), que dispõe sobre a di-
vulgação da relação de medica-
mentos que compõem os estoques
da rede municipal de Saúde.

De acordo com o parlamen-
tar, “é direito do cidadão ter aces-
so à informação da relação de me-
dicamentos que são distribuídos
de maneira gratuita para os paci-
entes da rede municipal de saú-
de, devendo ser uma divulgação
clara, objetiva e transparente”.

Ainda segundo Pedro Kawai,
a informação dos medicamentos

em falta se faz necessária “para
evitar que o paciente não perca seu
tempo se descolando até as uni-
dades de saúde e aguardar em fi-
las para ser atendido e receber a
notícia que determinado medica-
mento encontra-se em falta”

Com o parecer favorável da
CLJR, agora, o projeto passa por
pelo menos mais duas comissões
para análise do mérito da propos-
ta. Caso estes pareceres também
sejam favoráveis, o projeto estará
apto para ir à plenário para análise
e aprovação dos vereadores.

“A nossa expectativa é que
o projeto esteja apto para aná-
lise dos 23 vereadores ainda
neste semestre, por conta da
relevância e importância do
tema”, disse o vereador.
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Deputada Bebel é cotada
para ser a presidenta da
Comissão de Educação
Parlamentar é eleita para integrar  quatro comissões permanentes da Casa;
Bebel está no segundo mandato e tem a Educação como bandeira principal

Mostrando a sua força no par-
lamento estadual, a deputada es-
tadual Professora Bebel (PT) foi elei-
ta para integrar quatro comissões
internas permanentes na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo. A posse na Comissão de Edu-
cação e Cultura, que integra desde o
primeiro ano do mandato passado,
será nesta terça (25), às 14 horas, e
a deputada Professora Bebel é cota-
da para ser eleita a sua presidenta.

Em seu segundo mandato de
deputada estadual, a Professo-
ra Bebel, que obteve 155.856 vo-
tos na eleição do ano passado,
integrará ainda as Comissões de
Administração Pública e Traba-
lho, Comissão do Turismo, Ciên-
cia e tecnologia. A definição
aconteceu na semana passada.

O nome da deputada Profes-
sora Bebel vem sendo cotado para
presidir a Comissão Permanente
de Educação e Cultura da Alesp
pela sua forte atuação no parla-
mento paulista, sendo considera-
da uma referência no debate em

Divulgação

A deputada Professora Bebel é considerada uma das principais
referências na educação pública no Estado de São Paulo

defesa da educação pública de
qualidade, inclusive das universi-
dades públicas estaduais, tendo
inclusive integrado a CPI das Uni-
versidades, criada pela Alesp, em
2019. Na CPI, Bebel apresentou
relatório em separado, defenden-
do a importância da autonomia
didático-científica, administrativa
e de gestão financeira e patrimo-
nial das universidades paulistas.

No primeiro mandato, a de-
putada Professora Bebel, que tam-
bém é presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino no Estado de São
Paulo), conseguiu emplacar pro-
jeto da Casa que prorrogou o con-
trato de trabalho pelo menos 50
mil professores da categoria O,
assim como conseguiu aprovar o
fim do desconto previdenciário
dos servidores estaduais aposen-
tados e pensionistas que recebem
até o teto da Previdência Social.

Atualmente, a parlamentar
vem pressionando o governo es-
tadual para compor uma mesa
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Vicentinho tem projeto de lei
para definir espaço de descanso

Divulgação

Projeto de lei quer garantia de espaço para descanso

Na semana em que foi sanci-
onado pelo presidente Lula o piso
nacional da enfermagem, uma im-
portante vitória de uma das cate-
gorias mais exigidas durante a
pandemia de Coronavírus, o de-
putado federal Vicentinho (PT)
protocolou quarta (19) o PL 2043/
2023. Este projeto de lei, de sua
autoria, estabelece a obrigatorie-
dade de oferecimento de salas de
descompressão aos profissionais
de enfermagem, isto é, o PL 2043/
2023 visa garantir um ambiente
de descanso e estabelece ainda cri-
térios técnicos para a estrutura-
ção do espaço a ser oferecido, como
a definição da quantidade míni-

ma de poltronas e camas ofereci-
das em relação à quantidade de
profissionais de enfermagem.

INSALUBRIDADE —
Propõe também condições de sa-
lubridade, como tamanho do es-
paço e exigência de conforto tér-
mico, conforto acústico, areja-
mento e disponibilização de água
potável e telefone com ramal.
Todos os estabelecimentos de
saúde pública e privada terão até
um ano, a contar da data de pu-
blicação desta lei, para adaptação.
A elaboração deste projeto teve
contribuição decisiva do Coren-SP
(Conselho Regional de Enferma-
gem do Estado de São Paulo).

permanente de negociação com o
funcionalismo estadual, e já man-
dou recado ao governado do Es-

tado, Tarcísio de Freitas, que é to-
talmente contrária à redução das
verbas estaduais para a educação.

ISTISTISTISTISTSSSSS

Caphiv será homenageado por trabalho sobre conscientização
O Caphiv (Centro de Apoio

aos Portadores do Vírus HIV/
AIDS e Hepatites Virais), que de-
senvolve os projetos “Não Vira-
lize a Ignorância, conheça” e
“Prevenção na Quebrada” - vol-
tados à educação, quebra de es-
tigmas, prevenção e acolhimen-
to às pessoas com ISTs (Infecções
Sexualmente Transmissíveis) -
será homenageado pela Câmara
Municipal de Piracicaba com um
Voto de Congratulações. A ini-
ciativa é do vereador Anilton

Rissato (Patriota), autor do re-
querimento 252/23, aprovado
nesta segunda-feira (17), na 20ª
Reunião Ordinária de 2023.

O projeto “Não Viralize a Ig-
norância, conheça” tem o “intuito
de promover a colaboração para
fortalecer e redefinir o papel da es-
cola e da comunidade perante as
pessoas que sofrem qualquer tipo
de bullyng”, traz a propositura.

A equipe ligada ao projeto,
conforme as demandas e denúnci-
as que recebem, atuam de forma a

capacitar profissionais de funda-
ções, escolas, comunidades, cen-
tros comunitários e postos de saú-
de da família para que estejam
aptos a orientar e acolher crian-
ças, adultos e idosos nas mais di-
versas situações. Atualmente, ele
é coordenado por Denise Franco.

Já o projeto “Prevenção na
Quebrada”, atualmente coorde-
nado por Rosangela Souza, tem
foco no atendimento a pessoas
em situação de rua e traz como
missão principal a prevenção ao

HIV/ AIDS e às demais ISTs, bem
como na redução de danos rela-
cionados ao abuso de álcool e
drogas. A abordagem dos assun-
tos se dá por meio de conteúdos
cinematográficos, sarais, oficinas,
campanhas temáticas, outros
materiais informativo e por meio
da distribuição de preservativos.

A entrega da homenagem,
ainda sem data definida, será fei-
ta ao presidente do Caphiv, Pau-
lo Soares, e às coordenadoras De-
nise Franco e Rosângela Souza.

AAAAASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIA S S S S SOCIALOCIALOCIALOCIALOCIAL

Secretaria realiza encontro sobre trabalho social na rua
Com o objetivo de alinhar po-

líticas públicas, fluxos e metodolo-
gias de atendimento para a popu-
lação em situação de rua, a Secre-
taria Municipal de Assistência e De-
senvolvimento Social (Smads), e a
Diretoria Regional de Assistência e
Desenvolvimento Social (Drads),
realizou no último dia 19, o I En-
contro Intermunicipal de Assistên-
cia Social da Região Metropolitana
de Piracicaba, Metodologia e Práti-
ca do Trabalho Social na Rua. Par-
ticiparam do evento cerca de 50 pro-
fissionais que atuam na área da As-
sistência Social dos municípios de

Piracicaba, Limeira e Rio Claro e da
Secretaria de Desenvolvimento So-
cial do Estado de São Paulo (Seds).

O encontro contou com apre-
sentação dos serviços especiali-
zados de abordagem social dos
municípios de Piracicaba, Limei-
ra e Rio Claro, e palestra minis-
trada pelo cientista social, espe-
cialista em políticas públicas para
a população em situação de rua,
Luciano Márcio Freitas de Oli-
veira, sobre o Serviço Especializa-
do em Abordagem Social no
SUAS: Proteção Social para a
População em Situação de Rua.

Oliveira destacou a importân-
cia de se pensar uma política públi-
ca para a população em situação de
rua de forma regionalizada, “uma
vez que as necessidades dessa po-
pulação ultrapassam os limites ter-
ritoriais dos municípios”, disse.

Durante o evento, foi propos-
ta a formação e legalização de um
Comitê Intermunicipal que terá
como objetivo, pensar, debater e
elaborar metodologias e fluxos de
trabalho dos serviços voltados à
população em situação de rua. “A
criação de um comitê é um passo
bastante importante na garantia de

direitos dessa população, para criar
a possibilidade de um pensamento
regionalizado”, comentou Euclidia
Fioravante, secretária da Smads.

Para Maria Aparecida Germek,
diretora da Drads, a união dos três
maiores municípios é fundamen-
tal para que, no futuro, seja possí-
vel criar estratégias com outros
municípios de pequeno porte. Um
próximo encontro está previsto
para dar continuidade às dis-
cussões e tramitação legal de
um Comitê Intermunicipal, for-
mado por municípios da Região
Metropolitana de Piracicaba.
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Legislativo derruba parecer
a projeto que prevê a
distribuição de absorventes

A Câmara derrubou, por 15
votos favoráveis e um contrário,
na 21ª Reunião Ordinária, o pare-
cer contrário da CLJR (Comissão
de Legislação, Justiça e Redação),
ao PL 36/2023, de autoria do ve-
reador Gustavo Pompeo (Avante),
que dispõe sobre o fornecimento
gratuito de absorventes higiênicos
na rede básica de saúde e nos Cen-
tros de Referência de Assistência
Social. A comissão apontou vício
de iniciativa da matéria, já que
invadiria a competência exclusiva
do Poder Executivo.

O autor do projeto defendeu
a derrubada do parecer. Lembrou
que trabalha o tema desde 2021 e
que promoveu audiência pública e
debates sobre o assunto. Quando
foi apontada a inconstitucionali-
dade da matéria, negociou com a
administração e retirou o projeto,
com a promessa de que a iniciati-
va partiria do Poder Executivo,
para garantir a legalidade da pro-
posta. No entanto, como até o mo-

mento o projeto não voltou para a
Casa, ele resolveu reapresentá-lo.

Em apartes, a vereadora Síl-
via Morales (PV), do mandato co-
letivo A Cidade é Sua, citou sobre
a mesma iniciativa no âmbito fe-
deral. Pedro Kawai (PSDB) abor-
dou o crescimento da população
em situação de extrema pobreza
na cidade e propôs uma emenda
para que a distribuição também
aconteça nas escolas estaduais.
Como presidente da CLJR, o ve-
reador Acácio Godoy (PP) expli-
cou que, a partir de agora, a co-
missão mudou o entendimento
em relação aos projetos com vício
de iniciativa e não vai mais emi-
tir pareceres contrários em pro-
jetos como o dessa natureza.

Com a derrubada do pare-
cer, o projeto será encaminha-
do para análise das demais co-
missões da Casa e voltará ao
Plenário para deliberação. Con-
fira, no vídeo, nesta página,
como foi o debate sobre o parecer.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Vereador protocola representação no MP sobre contratação de OSS
Foi entregue ao Ministério

Público do Estado de São Paulo
(MP), na manhã do último dia 20,
pelo vereador André Bandeira
(PSDB), representação que pede que
seja investigada a eventual contra-
tação de uma Organização Social
de Saúde (OSS), por meio de cha-
mamento público, para gerir as
UPAs (Unidades de Pronto Aten-
dimento) da Vila Cristina e Vila
Sônia. O documento também so-
licita ao MP que seja analisada a
recomposição salarial do prefeito
aprovada para este ano, e não
para o mandato seguinte.

Gestão Plena - De acordo com
a representação, assinada pelos
vereadores André Bandeira
(PSDB), Cássio Luiz Barbosa (PL),
o Cássio Fala Pira, Pedro Kawai
(PSDB) e Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua,
a Prefeitura estipulou no Chama-
mento Público 01/2022, Processo
99.095/22, que o modelo a ser ado-
tado nas duas UPAs é o de Gestão
Plena que, segundo os parlamen-

tares, “compreende a organização
de todo o sistema municipal, inclu-
indo a dos prestadores de serviços
de saúde  vinculados ao SUS, in-
dependente da sua natureza jurí-
dica ou do nível de complexidade,
exercendo o comando único.”

Os vereadores, assim, enten-
dem que o modelo “é desnecessá-
rio para as UPAs do Vila Sônia e
Vila Cristina” já que o município,
de acordo com eles, possui enfer-
meiros, técnicos de enfermagem,
escriturários, atendentes e pesso-
al de serviços gerais, além de “to-
dos os equipamentos para exames
de imagens e clínicos que aten-
dem perfeitamente a população,
e este chamamento público inclui
todos estes itens também”.

Ainda segundo o texto assina-
do pelos parlamentares, “não fal-
tam médicos nas UPAs. Podem fal-
tar médicos no chamado “postão”
e em PSFs (Programas de Saúde
da Família), mas não nas UPAs”.

O documento também traz
que nas unidades da Vila Cristina

e Vila Sônia “os médicos atuam em
sistema de plantão, não havendo
necessidade de tal empresas e tal
gasto, e não só pelo aumento no
gasto, mas todo o remanejamento
de um sistema que está funcionan-
do”, e cita que o chamando público
permite a contratação de médicos
que já atuam na rede municipal de
saúde, algo considerado irregular
pelos denunciantes. “Quais os sa-
lários destes médicos que serão
contratados para prestação de
serviços nestas UPAs? Pagarão
acima do teto constitucional do
senhor prefeito?”, perguntam.

Também consta na represen-
tação ao MP que a Organização
Social de Saúde apontada como
vencedora do chamamento públi-
co “está com certidão de falência
e concordatas positivas”, além de
informações que tratam da exis-
tência de um histórico de possí-
veis problemas e denúncias em
contratos administrativos firma-
dos com outros entes públicos.

Aumento do salário do prefei-

to - Os vereadores também pedem
ao Ministério Público que seja veri-
ficada a legalidade do artigo 6º do
projeto de lei 51/2023, que amplia
também para os subsídios do pre-
feito, vice-prefeito e secretários a re-
composição salarial dada aos ser-
vidores públicos municipais a par-
tir de 1º de março deste ano.

De acordo com subscritores
do documento enviado ao MP, o
ato “fere decisões recentes do STF
(Supremo Tribunal Federal), base-
adas na Constituição Federal”.

Em nota citada na representa-
ção, a prefeitura informa que a re-
composição salarial dos agentes po-
líticos, com o subsequente aumento
do teto salarial constitucional que
impede que servidores recebam mais
do que o prefeito, “possibilitará o re-
ajuste do salário dos médicos”, já que
a “defasagem dos salários dos médi-
cos há anos faz com que não haja,
por parte dos profissionais, interes-
se em assumir o cargo, prejudican-
do diretamente o atendimento à
população na área da saúde”.

Alterações no Regimento In-
terno da Câmara Municipal de Pi-
racicaba foram aprovadas em dis-
cussão única nesta quinta-feira
(20), na 21ª reunião ordinária, por
meio do projeto de resolução 13/
2023. Entre as mudanças, está a
competência quanto à fixação e atu-
alização da remuneração do pre-
feito, vice, secretários e demais
agentes políticos, que agora passa a
ser por meio de projeto de lei e não
como projeto de decreto legislativo.
Também será de competência exclu-
siva da Câmara os assuntos da sua
economia interna, bem como o uso
do projeto de resolução (em vez de
projeto de lei) como o instrumento
correto para a fixação e atualização
do subsídio dos vereadores.

O texto altera a competência
da Comissão de Finanças e Orça-
mento, no artigo 59, que diz respei-
to à emissão de parecer sobre to-
dos os assuntos de caráter finan-
ceiro. Foi suprimida a expressão
“verba de representação” e redefi-
nindo quais são os agentes políti-
cos remunerados por subsídios, a
partir de orientações da Constitui-
ção Federal e do Tribunal de Con-

tas do Estado de São Paulo. Na jus-
tificativa, a Mesa Diretora infor-
ma ainda que a nova redação ao §
2º do mesmo artigo supre uma la-
cuna regimental sobre a institui-
ção de Comissão de Estudos, para
que a matéria seja pautada quan-
do estiver devidamente instruída
com o parecer da Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação.

Outra alteração diz respeito ao
artigo 156, que trata de solicitação
de urgência em projetos. Neste caso,
o pedido é submetido à aprovação
do plenário, o que segundo os au-
tores do projeto tornar “mais
transparente e democrática a deci-
são, valorizando ainda mais o co-
legiado da Casa Legislativa”.

O texto também revoga a
possibilidade de pagamento de
qualquer tipo de verba de repre-
sentação aos membros da Mesa
Diretora da Câmara, do gozo de
férias durante o período de reces-
so do mês de julho e deixa claro
que essa previsão legal não inter-
rompe o exercício do mandato, os
trabalhos dos gabinetes parla-
mentares e a realização de reuni-
ões extraordinárias convocadas.

LLLLLEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Câmara vota alterações
no Regimento Interno
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Helinho Zanatta apresenta
reivindicações à secretária
O deputado apontou a necessidade de mais investimentos na região de
Piracicaba, seja por meio das concessões ou diretamente pelo Estado

Natália Resende (esquerda) e o deputado Helinho Zanatta,
com Ricardo Volpi e José Messina

Divulgação

O vice-presidente da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, Helinho Zanatta (PSC),
participou, na última semana, de
audiência com a Secretária Es-
tadual de Meio Ambiente, Infra-
estrutura e Logística, Natalia
Resende. Também acompanha-
ram a reunião o subsecretário
de Logística e Transportes, Ri-
cardo Volpi e o assessor parla-
mentar da pasta, José Messina.

Helinho Zanatta, que tem
atuação na Região Metropolita-
na de Piracicaba, levou à secretá-
ria demandas importantes de Pi-
racicaba e da Região Metropoli-
tana. Uma delas foi de celeridade
nas obras previstas no Lote PiPa
(Piracicaba - Panorama) de con-
cessão de rodovias, em especial
no trecho que envolve a Região
Metropolitana de Piracicaba.

O deputado solicitou obras
de recuperação e recapeamento
da rodovia Samuel de Castro
Neves, que liga o município de

Piracicaba a Anhembi; a conclu-
são das obras de recuperação e
recapeamento da estrada vicinal
que liga o município de Piracica-
ba a Anhumas e pavimentação da
Estrada Vicinal “Joaquim Leite de
Toledo”, entre o munícipio de Pi-
racicaba e Laranjal Paulista, em
um trecho de 9,8 quilômetros.

Outra intervenção foi no tre-
cho urbano da concessão da ro-
dovia que liga Piracicaba a Salti-
nho, especificamente na avenida
Laranjal Paulista, onde já foram
registrados acidentes e não há vi-
aduto.  A lista de reivindicações
inclui informações relacionadas
ao Lote 10, em especial no trecho
que envolve o município de Pira-
cicaba. A importância da execu-
ção deste lote que contempla a ci-
dade pelo governo do Estado foi
outro destaque na audiência.

Segundo o deputado, “a secre-
tária Natalia Resende, com uma
visão ampla da gestão pública, nos
atendeu muito bem e destacou que

o governo do Estado entende ser
importante a continuidade das
obras já iniciadas e que programas
como o das vicinais fazem parte dos
compromissos do governador Tar-
císio de Freitas. Foi uma primeira

reunião de apresentação e seguire-
mos lutando por essas e outras
melhorias em outras rodovias.
Outras audiências serão agenda-
das para sempre acompanharmos
todos os detalhes das demandas”.

MMMMMITOLOGIAITOLOGIAITOLOGIAITOLOGIAITOLOGIA     DOSDOSDOSDOSDOS O O O O ORIXÁSRIXÁSRIXÁSRIXÁSRIXÁS

Escritor piracicabano no Brasil e
Portugal com palestras gratuitas

Fotos: Divulgação

Ademir Barbosa Júnior, escritor
nascido em Piracicaba

Mitologia dos Orixás: lições e
aprendizados, um dos livros

Terreiros, escolas, grupos de
teatro, centros culturais, comuni-
dades religiosas diversas, secreta-
rias de cultura: desde 2012 o escri-
tor piracicabano Ademir Barbosa
Júnior (Pai Dermes de Xangô) tem
percorrido Brasil e Portugal como
palestrante voluntário para tratar
de temas como espiritualidade das
religiões tradicionais de terreiro,
racismo religioso e mitologia dos
Orixás. “No auge da pandemia, os
encontros diminuíram; por outro
lado, aumentaram as lives”, escla-
rece o autor. “Como nosso traba-
lho privilegia a diversidade de fun-
damentos e ritos, os terreiros de
vários segmentos nos abrem as
portas; por lidarmos com as leis
10639 e 11645, as escolas e uni-
versidades fazem o mesmo.”

Com dezenas de livros publi-
cados, alguns deles premiados e
com traduções para diversos idio-
mas, Dermes explica que o tema de
palestra mais solicitado é “Mitolo-
gia dos Orixás: lições e aprendiza-
dos”, título de um de seus livros.
Segundo o autor, o racismo religi-
oso, por exemplo, chancela como
produto cultural o deus nórdico
Thor enquanto demoniza o Orixá
Xangô, ambos com características
semelhantes. “Ao tratarmos da
mitologia dos Orixás, questões in-
dividuais e coletivas afloram: fome,
timidez, menstruação, meio ambi-
ente, empoderamento feminino etc.
Que lições e aprendizados nos tra-
zem as narrativas mitológicas
para lidar com essas situações?”,
esclarece Dermes, que, para as pa-
lestras solicita apenas ajuda de cus-
to para transporte e hospedagem.

Doutorando em Comunica-
ção pela Unip (bolsa Capes/Pro-
sup), Mestre em Literatura Bra-
sileira pela USP, onde também se
graduou em Letras, o autor é Dou-
tor Honoris Causa pelo MCNG-
IEG (2018) e pela Febacla (2019)
e Pós-graduado em Ciências da
Religião pelo Instituto Prominas.
Nascido em Piracicaba em 02/8/
1972, desde 2019 é patrono e titu-
lar da cadeira 62 da Academia In-
dependente de Letras (sede em Per-
nambuco), com a divisa “Axé”.

Em Piracicaba, idealizou e coor-
denou inúmeros projetos culturais e
o Fórum Municipal das Religiões de
Terreiro (2011-2014), produziu cur-
tas-metragens com temática dos Ori-
xás e dirige a Tenda de Umbanda
Caboclo Jiboia e Zé Pelintra das Al-
mas, fundada em 2015, em Blume-
nau - SC, e que mantém um projeto
itinerante. Em 2014 presidiu o Fó-
rum Europeu de Umbanda, em Lei-
ria, Portugal, e em 2015 foi o vice-
presidente do Fórum Catarinense
de Umbanda, em Blumenau. É Ogã
há 21 anos do Ile Iya Tunde (hoje
sediado em Embu das Artes - SP),
com Tata Obasiré. (Contatos:
Instagram@dermesautor e @tucjzpa)

Divulgação

O ex-prefeito Barjas Negri
(PSDB) — além da corri-
da para preparar o Almana-
que de Piracicaba referen-
te ao período de 2001 até
agora, juntamente com o
“ministro” Miromar Rosa, o
Miro — não para de visitar
amigos e, por que não?, fu-

turos pré-candidatos a ve-
reador.  Esteve recente-
mente no escritório dos ad-
vogados Leonardo Mariano
(foto) e Gustavo Benites,
falando sobre a conjuntu-
ra atual. Um olho nos par-
tidos de agora e outro olho
nos partidos em 2024.

VISITANDO...

Guilherme Leite

O programa Primeiro Tem-
po trouxe nesta quinta-feira
(20), antes do início da 21ª
reunião ordinária, entrevis-
ta com o vereador Valdir Vi-
eira Marques (Cidadania), o
Paraná, que apresentou
ações recentes do seu man-
dato e destacou sua atua-
ção em regiões como Jardim
Santo Antonio, São Jorge,
Nova Suíça, Javari e Sol Nas-

cente. Além disso, o parla-
mentar defendeu a implanta-
ção no município do passe
livre no transporte público lo-
cal. A ideia é contemplar pais
ou responsáveis que preci-
sam acompanhar as crian-
ças matriculadas em cre-
ches ou qualquer estabele-
cimento de educação infan-
til que estão em bairros dis-
tantes de suas residências.

PASSE LIVRE
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Desenhista de 16 anos recebe homenagem na Câmara
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Empreendimento será instalado
próximo a área de proteção

A implantação de loteamentos
imobiliários nos bairros Jardim
Noiva da Colina e Jardim Santa
Izabel está sendo questionado pela
vereadora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua.
Ela é autora do requerimento 301/
2023, aprovado na quinta-feira
(20), durante a 21ª Reunião Or-
dinária da Câmara, onde aponta
que o empreendimento será im-
plantado no entorno de uma APP
(Área de Proteção Ambiental).

Na propositura, ela destaca
que no requerimento 544/2022,
também de sua autoria, ela pe-
diu informações do Executivo e,
na ocasião, obteve a resposta de
que há a existência de um pro-
cesso administrativo sobre a ins-
talação do empreendimento na-
quela região, mas que o projeto
ainda não havia sido aprovado.

A parlamentar esclarece
que existe uma grande área ver-
de no local, inclusive com APPs
de ribeirões e nascentes, acres-
centa, lembrando que a prote-
ção destes locais está prevista
no Código Florestal Brasileiro.

De acordo com a vereadora,

a área verde fica localizada no en-
troncamento das ruas Lázaro Go-
mes da Cruz, Eulálio de Arruda
Mello e Turfic Alexandre Arbex.
“Ali existe potencial para implan-
tação de um parque linear, assim
a necessidade de cumprir toda le-
gislação de uso e ocupação do
solo”, adverte a parlamentar, ao
destacar que, na última década,
a urbanização naquela região está
desenfreada, “causando imper-
meabilidade do solo”, aponta.

Silvia Morales pede informa-
ções sobre se o processo adminis-
trativo referente à instalação do
empreendimento, já foi aprovado
pelo Executivo. Caso tenha sido,
ela quer uma cópia do projeto ur-
banístico e ambiental com aprova-
ções e alvarás referentes ao Mu-
nicípio e ao Estado, o GRAPRO-
HAB (Grupo de Análise e Aprova-
ção de Projetos Habitacionais).

“Terão e quais serão exigidas
ações de mitigação dos impactos so-
cioambientais”, questiona a parla-
mentar, que também pede detalhes
sobre a realização de EIV (Estudo de
Impacto de Vizinhança) e do Relató-
rio de Impacto de Vizinhança (RIV).

ÍÍÍÍÍNDICENDICENDICENDICENDICE

Câmara cobra informações
sobre aumento da pobreza

A Câmara Municipal de Piraci-
caba aprovou em regime de urgên-
cia, na 21ª Reunião Ordinária, nes-
ta quinta-feira (20), o requerimento
nº 318/2023, de autoria do verea-
dor Zezinho Pereira (União Brasil),
que solicita informações do Poder
Executivo sobre o aumento do índi-
ce de pobreza na cidade, conforme
veiculado pela imprensa na semana
passada. O parlamentar salientou
que os dados foram obtidos através
do CadÚnico até fevereiro de
2023, e apontam que existem mais
de 44 mil pessoas em situação de
extrema pobreza em Piracicaba.

No requerimento, o verea-
dor quer saber o que Secretaria
de Assistência e Desenvolvimen-
to Social tem feito para ameni-
zar o sofrimento dessas pessoas,
quantas cestas básicas ao mês
são distribuídas, se há forneci-
mento de leite para as crianças e
em que quantidade. Ele ainda
questiona se existem projetos em
andamento para ajudar a popu-
lação, assim como iniciativas para
ajuda de custo com as contas de
água e energia. Além disso, ele
quer um relatório das atividades
sociais realizadas na cidade.

O desenhista Nick Brad, de 16
anos, recebeu, na última quinta-
feira (20), voto de congratulações
pela realização de sua primeira
mostra artística “Do Caos aos De-
senhos”, realizada no Instituto
Formar. A homenagem foi pres-
tada pela vereadora Sílvia Mora-
les (PV), do mandato coletivo A
Cidade é Sua, através do requeri-
mento 185/2023, em cerimônia
realizada no Hall do Salão Nobre.

O desenhista piracicabano
Guilherme Fernando Loterio ado-
tou o nome social de Nick Brad.
Autodidata, ele possui um acervo
de dezenas de trabalhos executa-
dos a lápis e caneta preta. Na
mostra, ele expôs uma seleção de
18 desenhos. No Instituto For-
mar, Nick Brad fez aprendizagem
com formação em Tecnologia.

“Estamos muito felizes de en-
tregar este voto de congratulações
a um jovem artista e ao instituto,
que faz um trabalho tão legal”, afir-
mou Sílvia Morales. O presidente
do instituto, Paulo Sérgio Spolido-
ro, agradeceu a Câmara pela ho-
menagem. “Isso incentiva o Nick
para que continue a fazer arte e
persiga o ideal de crescimento”,
colocou. O diretor financeiro do

Desenhista do Instituto Formar, Nick Brad expõe pela primeira vez uma seleção de 18 trabalhos

Guilherme Leite

instituto, Marcos Moreira, desta-
cou que essa foi a primeira de mui-
tas mostras que o artista ainda vai
protagonizar e também a primeira
de muitas homenagens. “O insti-
tuto completa 57 anos e esta home-
nagem é um presente”, afirmou.

O coordenador de projetos
culturais do instituto, Maurí-
cio Ribeiro, entregou uma or-
quídea ao homenageado. “É
uma flor que vai secar, mas se
souber esperar, ela brota de
novo, como a vida da gente”,

disse. Para o desenhista, o voto
de congratulações foi um gran-
de incentivo para quem tem al-
gum sonho. “Para que tem um
sonho, nunca desista porque
cada um tem o seu tempo”, ava-
liou. “Lute até conseguir”.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Solenidade, hoje (25), celebra ‘desbravadores’ e ‘aventureiros’
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba presta homenagens,
hoje (25), a integrantes de movi-
mentos ligados à Igreja Adven-
tista do Sétimo Dia. A reunião
solene pelo “Dia dos Desbrava-
dores” e pelo “Dia dos Aventu-

reiros” tem início às 19h30, no
salão nobre, Helly de Campos
Melges” e, é promovida pelo vere-
ador Pedro Kawai (PSDB), autor
do decreto legislativo 28/2019.

Serão homenageados os
desbravadores: Sarah Thaissa

da Silva Valente (Clube Vigi-
lantes  da Col ina) ,  Wendel
Lima da Silva (Clube Moriá),
Tainá Vitória Gomes da Costa
Clube Melhorando o Mundo),
Lívia Aguiar Gonçalves Lima
(Clube Arara Azul)  e  Enzo

Sampaio Santos (Clube Águia
de Fogo). Além dos aventurei-
ros: Renato Queiroz Machado,
Paulo Henrique Gerage, Rena-
ta Sanches Duarte, Andressa
Ariane Christofoletti e Karen
Lacerda (in memoriam).
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Em três meses, Banco do Povo
emprestou mais de R$ 300 mil
Foram beneficiados 17 empreendedores formais e informais, de diversas
áreas; número indica retomada da economia após período da pandemia

O Sindicatos dos Trabalhado-
res na Indústrias do Papel, Pape-
lão e Artefatos de Papel (Sintipel)
promove, em parceria com o Cerest
(Centro de Referência em Saúde do
Trabalhador), encontro de cipeiros
do setor, com a finalidade de com-
partilhar experiências na condução
da investigação e análise dos aci-
dentes de trabalho, visando a pre-
venção e proteção dos trabalhado-
res. O evento será realizado hoje
(25), na sede do Cerest, na rua
do Trabalho, 634, a partir das 8
horas, e faz parte das atividades
do 28 de abril, “Dia Mundial em
Memória às Vítimas de Aciden-
tes e Doenças do Trabalho”.

O evento será aberto com a
composição da mesa com autori-
dades, que irão relatar o trabalho
que já vem sendo desenvolvido no
setor, há décadas, visando garan-
tir ambientes seguros de trabalho.

Já às 9 horas acontecerá a
palestra “Panorama dos Aciden-
tes de Trabalho no setor papeleiro
de Piracicaba”, que será ministra-
da pelo técnico do Cerest, Alessan-
dro José Nunes da Silva, enquan-
to que as 10 horas, o professor da
USP, Rodolfo Vilela abordará

PPPPPREVENÇÃOREVENÇÃOREVENÇÃOREVENÇÃOREVENÇÃO

Sintipel e Cerest fazem encontro
de cipeiros para ampliar as ações

Divulgação

Alessandro Silva, Emerson Cavalheiro e Chico, durante
reunião de organização do encontro de cipeiros

o tema “Construindo a Preven-
ção de Acidentes de trabalho
com a participação de cipeiros”.

O presidente do Sintipel,
Emerson Cavalheiro, diz que o
evento pretende reunir os cipei-
ros das indústrias do papel, pa-
pelão e artefatos de Piracicaba,
para que conheçam melhor a re-
alidade das principais empresas
do setor e, a partir de uma troca
de experiências, possam desen-
volver as suas atividades perti-
nentes visando a redução dos
acidentes de trabalho. “É funda-
mental essa troca de experiência, e,
portanto, esperamos a participação
de todos os cipeiros”, reforça.

Para o vice-presidente do Sin-
tipel, Francisco Pinto Filho, o Chi-
co, esse evento em parceria com o
Cerest só irá contribuir para me-
lhorar ainda mais o nível de segu-
rança nas empresas, que passa ne-
cessariamente pela capacitação dos
cipeiros, que precisam estar prepa-
rados para enfrentar os desafios
do dia a dia no chão de fábrica. “O
cipeiro precisa estar capacitado e
ser independente na sua ação,
para que o ambiente de trabalho,
realmente, seja seguro”, ressalta.

Nos três primeiros meses de
2023, o Banco do Povo de Piracica-
ba já emprestou mais de R$ 300
mil, beneficiando 17 empreendedo-
res formais e informais. Os negóci-
os contemplados são das mais di-
versas áreas, entre elas alimenta-
ção, beleza, material elétrico, foto-
grafia, academia, brinquedos e rou-
pas infantis. O valor é o maior des-
de 2021 e indica a retomada na eco-
nomia após o período da pandemia
do coronavírus. No mesmo período
de 2021, o Banco emprestou R$ 50
mil e, em 2022, o valor dos emprés-
timos chegou a pouco mais de R$
67 mil. O Banco do Povo é um pro-
grama de microcrédito do Gover-
no do Estado, desenvolvido em Pi-
racicaba por meio da Secretaria de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo (Semdettur).

Paula Lino Mendes da Cruz,
diretora do Banco do Povo de Pi-
racicaba, atesta que a procura
pelo microcrédito aumentou de-
vido ao fim da pandemia do co-
ronavírus e aos recentes traba-
lhos de divulgação no município.
As linhas mais procuradas neste
início do ano foram o Empreen-
da Mulher e Empreenda Rápido.

A diretora esclareceu que
existem linhas de crédito para em-
presários formais (MEI, ME, EPP,
LTDA, Eirelli, produtor rural
com CNPJ e microfranquias) que
oferecem crédito de R$ 200 a R$
21 mil, com juros atrativos, que
variam de 0,35% a 0,55% ao mês,
com carência de 150 dias e prazo
de pagamento até 48 meses. Já
os empresários informais (Pes-
soa física) podem obter emprésti-
mos de R$ 200 a R$ 15 mil, com
juros de 0,8% ao mês + 1%TSF

Divulgação

O casal utilizou o empréstimo na infraestrutura da nova loja

ano, com carência de 120 dias e
prazo de pagamento em 36 meses.

“Esse crédito pode ser utili-
zado como capital de giro ou in-
vestimento fixo, caso da aquisi-
ção de máquinas, equipamentos,
ferramentas, veículos e material
para a construção e mão de obra,
entre outros”, destacou Paula.

CONDIÇÕES IMBATÍ-
VEIS – O casal Jairo e Rosange-
la Pierim emprestaram e investi-
ram os R$ 21 mil contratados
pela linha Empreenda-Mulher na
infraestrutura da sua 2ª loja da
franquia Sabores Açaí, inaugura-
da em 1º/04. A família, que já
possui uma unidade da franquia
em Santa Terezinha, resolveu
empreender, apostando num
novo público localizado na aveni-
da Independência, 3574. “Sabe-
mos que a região possui um fluxo
considerável por isso investimos
na criação de um ambiente tran-
quilo e harmonioso para que nos-
sos clientes tenham uma experi-

ência agradável ao consumir nos-
sos produtos”, disse Rosangela.

Jairo, responsável pela parte
administrativa da operação, disse
que as condições oferecidas pelo
Banco do Povo são imbatíveis. “Nós
já tínhamos feito um empréstimo
para a abertura da 1ª loja em Santa
Terezinha e agora voltamos a recor-
rer a esse crédito. Realmente são
juros de pai para filho. Interessante
que este valor emprestado pode ser
utilizado em benfeitorias ou mesmo
como capital de giro para aqueles
que precisam ganhar um fôlego no
dia-a-dia do seu negócio”, explicou.

RECEITAS DE FAMÍLIA -
Patrick Tambay Abau El Hossn,
neto de libaneses, é o proprietário
do KibedoHassib, especializado em
culinária árabe localizado na rua
Coronel Barbosa, 13. Ele está utili-
zando a linha de crédito Empreen-
da Rápido, para cobrir as áreas
externas e trocar o piso do seu res-
taurante. A proposta é ampliar o
espaço de atendimento, manten-

do em segredo as receitas da fa-
mília, em especial do quibe frito
que é o carro-chefe de vendas.

Além dos juros baixos, Patri-
ck destacou também o prazo de
carência oferecido pelo Banco do
Povo para o pagamento da 1ª par-
cela – 150 dias – e o parcelamento
que pode ser dividido em até 48
meses. “Realmente é um dinheiro
muito barato que você consegue
sem burocracia. Uma verba que,
inclusive, pode ajudar aqueles em-
preendedores a finalmente colocar
em prática os seus projetos enga-
vetados”, comentou o empresário.

BANCO - Os interessados
podem procurar o Banco do Povo
que fica na Praça de Atendimen-
to que funciona no Térreo 1 do
Centro Cívico. A unidade de Pi-
racicaba possui mais de R$ 6 mi-
lhões já liberados para várias li-
nhas de crédito, com o objetivo
de promover o desenvolvimento
socioeconômico e a criação de
oportunidades no município.

AAAAADMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃO

Câmara aprova a criação de 345
cargos estatutários no Executivo

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou em segunda discus-
são, na noite de quinta-feira (20),
o projeto de lei 43/2023, de autoria
do Executivo, que cria 345 cargos
estatutários, sendo: 2 de adminis-
trador de banco de dados, 4 de
administrador de redes, 6 de ana-
lista ambiental, 9 de auxiliar de bi-
blioteca, 8 de economista, 2 de en-
genheiro cartógrafo, 2 de engenhei-
ro de segurança do trabalho, 1 de
engenheiro de tráfego, 23 de moni-
tor de informática, 15 de operador
de máquinas, 1 de operador de
mesa de som FM, 2 de programa-
dor FM, 22 de psicólogo, 12 de téc-
nico em microinformática, 18 de
auxiliar de enfermagem de PSF, 7
de auxiliar de farmácia, 15 de au-
xiliar em saúde bucal, 125 de técni-
co em enfermagem, 7 de contador,
12 de enfermeiro de PSF nível su-
perior, 12 de enfermeiro nível su-
perior, 20 de médico plantonista
clínica médica, 2 de jornalista, 6 de
farmacêutico e 12 de médico de PSF.

Esses 345 cargos criados sob
regime estatutário serão preen-
chidos por concurso público e so-
mente poderão ser ocupados por
novos servidores públicos muni-
cipais quando os respectivos em-
pregos sob regime CLT estiverem
extintos, configurando-se com
isso a reposição de vagas.

Outros 121 cargos ficam ime-
diatamente extintos, sendo 16 de
regime celetista e 105 estatutári-
os. Os de regime celetista são: 1 de
administrador de banco de dados,
2 de analista ambiental, 1 de auxi-
liar de biblioteca, 1 de engenheiro
de segurança do trabalho, 5 de mo-
nitor de informática, 2 de opera-

dor de máquinas, 1 de psicólogo, 2
de educador sanitário e 1 de jor-
nalista. Já os cargos estatutários
imediatamente extintos são: 63 de
auxiliar de enfermagem, 6 de téc-
nico em contabilidade, 3 de cole-
tor de resíduos hospitalares, 1 de
coordenador do sistema de trata-
mento de resíduos hospitalares e
32 de assistente de saúde.

Mais 162 cargos ficarão ex-
tintos quando estiverem em va-
cância, sendo 84 em regime cele-
tista e 78 estatutários. Os de re-
gime celetista são: 1 de adminis-
trador de banco de dados, 4 de
administrador de redes, 4 de ana-
lista ambiental, 8 de auxiliar de bi-
blioteca, 1 de engenheiro de segu-
rança do trabalho, 18 de monitor
de informática, 13 de operador de
máquinas, 1 de operador de mesa
de som FM, 21 de psicólogo, 12 de
técnico em microinformática e 1
de jornalista. Já os cargos estatu-
tários que serão extintos na va-
cância são: 4 de economista do-
méstico, 55 de auxiliar de enfer-
magem, 4 de técnico em contabili-
dade e 15 de assistente de saúde.

O projeto de lei também torna
mais específicas as atribuições dos
cargos de farmacêutico e os requi-
sitos dos cargos de auxiliar de far-
mácia, médico ortopedista, opera-
dor de máquinas, educador socio-
ambiental e fiscal de construção ci-
vil. Também especifica as atribuições
e os requisitos dos cargos de biblio-
tecário, engenheiro de tráfego, jor-
nalista, operador de mesa de som
FM, programador FM, topógrafo,
técnico em microinformática e ar-
quiteto (que é a nova denominação
do anterior “arquiteto sênior”).

MMMMMUNICÍPIOUNICÍPIOUNICÍPIOUNICÍPIOUNICÍPIO

Vereador cobra relação de
medicamentos fornecidos

Por meio do requerimento
307/2023, aprovado pela Câmara
na quinta-feira (20), na 21ª reu-
nião ordinária, o vereador Zezi-
nho Pereira (União Brasil) cobra
do Executivo informações sobre
medicamentos fornecidos ao mu-

nicípio. Ele pergunta quais os me-
dicamentos de responsabilidade do
estado estão em falta e pede a re-
lação completa, há quanto tem-
po e se os medicamentos de com-
petência do município estão dis-
poníveis para fornecimento.

O deputado estadual Alex
Madureira (PL) continua
movimentando suas pe-
ças. Nas suas redes soci-
ais, publicou visita ao pre-
sidente do PDT de Piraci-
caba, Max Pavanello, e à
pré-candidata a vereadora

pelo PDT de Piracicaba
Paula Filzek, que também
é vice-presidente da sigla,
e Stephânea Filzek, tesou-
reira do partido. A visita
ocorreu semana passada
no escritório Rocha & Filzek
Sociedade de Advogados.

ALEX MADUREIRA

Divulgação

O uso correto da rede coleto-
ra de esgoto é tema frequente de
várias campanhas realizadas pela
Mirante, concessionária responsá-
vel pelo esgotamento sanitário da
área urbana de Piracicaba, por
meio de uma PPP (Parceria Públi-
co-Privada) com o Semae. No sen-
tido de apresentar o assunto de
maneira bem didática, a Mirante
acaba de lançar nas redes sociais
uma animação sobre o tema.

De acordo com o coordena-
dor de Serviços da concessioná-
ria, Alan Pedra, o descarte de
objetos no vaso sanitário, pias e
ralos de cozinha e banheiros ain-
da ocorrem em quantidade sig-
nificativa. O uso incorreto da
rede é a principal causa de entu-
pimentos, que acabam causan-
do problemas tanto nos imóveis
quanto ao meio ambiente.

Quando a rede entope e o es-
goto não passa pela tubulação,
ocorrem os extravasamentos, ge-

MMMMMIRANTEIRANTEIRANTEIRANTEIRANTE

Lançada animação sobre o uso correto da rede de esgoto

https://www.facebook.com/miranteppp e @miranteppp (Instagram).

Divulgação

ralmente pelos PVs (poços de visi-
ta). É aí que entram as equipes de
serviços, que fazem a desobstru-
ção da rede. E o que eles encon-
tram? Alan nos conta: “Retiramos
desde fio dental até fraldas des-
cartáveis, passando por papel hi-
giênico, absorventes, preservati-
vos, estopa, além de muito cabelo.
Por isso as campanhas de consci-
entização são tão importantes”.

DE OLHO NO ÓLEO — A
Mirante também conta com o pro-
grama De Olho no Óleo, capita-
neado pela área de Responsabili-
dade Social, para conscientização
também do descarte correto do
óleo de cozinha usado. “Pode pa-
recer inofensivo, mas descartar o
óleo usado na pia da cozinha é
um dos principais desafios en-
frentados na área de saneamen-
to. A prática, que muitas vezes é
adotada como uma solução rápi-
da para eliminar o resíduo, impli-
ca em danos ambientais, além de

ser prejudicial ao bom funciona-
mento do sistema de esgotamento
sanitário”, afirma Alan. Isso por-
que a água e o óleo não se mistu-
ram e, ao percorrer a tubulação, o
óleo forma uma placa sólida de
gordura que vai se acumulando
entre as ‘paredes’ da tubulação
e, consequentemente, obstrui a

passagem inviabilizando a vazão
do esgoto pela rede coletora.

ANIMAÇÃO — Quer ver a
animação sobre o uso correto da
rede de esgoto? Acesse www.
miranteppp.com.br ou nossas
redes sociais: https://www.
facebook.com/miranteppp e
@miranteppp (Instagram).

Divulgação

A Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Depar-
tamento de Guia e Sarje-
ta), Semozel, executou na
manhã de segunda  (24) o
reparo e manutenção na
guia e sarjeta localizadas
na rua Bernardino de Cam-
pos, no Bairro Alto. região

Centro  (Administrativa I) e,
assim, atendeu a uma an-
tiga reivindicação dos mo-
radores e comerciantes do
local. Na foto, a Equipe de
Guia e Sarjeta da Semozel,
e Fernando Vieira, ativista
social de assuntos comu-
nitários da Região Sul.

EM AÇÃO
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Categoria comemora o dia e inicia
votação para o Contabilista do Ano
Ontem, na sede do Sincop, em entrevista coletiva o presidente Danilo Vendemiatti
explicou o processo de votação do Contabilista do Ano e da eleição da nova Diretoria

Fotos: Divulgação

Comemora-se neste 25 de
abril uma importante data para a
categoria, o Dia do Contabilista. A
data foi criada em homenagem ao
senador João Lyra Tavares (con-
siderado o patrono da contabili-
dade brasileira) que, em 25 de abril
de 1926, defendeu a regularização
da profissão de contábeis no Bra-
sil. A regulamentação da profis-
são, no entanto, só aconteceu com
o Decreto nº 20.158, em 30 de ju-
nho de 1931, oficializando as ciên-
cias contábeis no Brasil. O Dia da
Contabilidade foi oficialmente cri-
ado a partir da Lei Estadual nº
1.989, em 23 de maio de 1979.

Neste ano de 2023 o Sincop
comemora promovendo algumas
ações especiais. Iniciamos nesta
data, oficialmente, a votação
para escolha do Contabilista do
Ano de 2023 por meio do site
www.sincop.com.br até o dia 25 de
maio. Os associados vão eleger
qual dos colegas deve receber o tí-
tulo por melhor representar a ca-
tegoria. As homenagens ao Con-
tabilista do Ano fazem parte do
calendário oficial de aniversário de
Piracicaba que é celebrado no dia
1º de agosto. A entrega da home-
nagem será efetuada em solenida-
de festiva em data a ser definida.

COLETIVA — Ontem (24),
o presidente do Sincop, Danilo
Vendemiatti, e o diretor regio-
nal do Sescon-SP em Piracicaba,
Luiz Ângelo Sabbadin — o pri-

meiro representa os contabilis-
tas, que têm CRC, e o segundo as
empresas de contabilidade —,
receberam a imprensa local para
uma exposição sobre o significa-
do da entidade para a socieda-
de, destacando-se os avanços no
setor, que vem “desde os tempos
dos guarda-livros até o sistema
informatizado de hoje, em ter-
mos modernos”, como explicou
Danilo, que faz parte de uma
nova geração de contabilistas.

VOTAÇÃO — Vendemiatti
explicou que, nesta terça (25),
abre o processo de escolha do
Contabilista do Ano de 2023, cuja
votação vai até o dia 25 de maio,
e que será feita por meio do site
www.sincop.com.br. A apuração
será às 16 horas do último dia, com
acompanhamento de empresa au-
ditora independente. “Os associa-
dos, em dia com as mensalida-
des, podem indicar o contador,
contadora ou contabilista que,
na sua opinião, melhor represen-
te a classe, por seus serviços pres-
tados e contribuição para a co-
munidade”, informa o presiden-
te. Destaca-se que “são considera-
dos inelegíveis apenas os profissi-
onais que já receberam a homena-
gem em anos anteriores”, como de-
clara Vendemiatti, lembrando que
“no próprio link de votação estão
disponíveis os nomes dos conta-
dores e contabilistas que foram
laureados anteriormente”.

HOMENAGEM — As home-
nagens ao Contabilista do Ano fa-
zem parte do calendário oficial de
aniversário de Piracicaba que é ce-
lebrado dia 1º de agosto, e a en-
trega será efetuada em solenida-
de festiva na Câmara Municipal,
em data a ser definida. E o presi-
dente Vendemiatti espera ampla
participação dos associados, mes-
mo considerando que o voto é fa-
cultativo: “A cada ano, nossos as-
sociados tem se motivado cada vez
mais a registrar o seu voto e aju-
dar a escolher um representante
merecedor da homenagem, e sa-
bemos que cada profissional tem
seu valor e merecimento e é por
meio do voto que queremos enal-
tecer todos os profissionais”.

EXPOSIÇÃO — Como par-
te das comemorações, o Sincop
inaugura uma exposição de obras
bem humoradas do chargista
Erasmo Spadotto. Nessa mostra
podem ser vistas umas das “cria-
turas” de maior sucesso do artis-
ta: as capivaras de Piracicaba
além de pontos turísticos e em-
blemáticos do município com
apoio do Fórum de Piracicaba por
meio da curadora artística do es-
paço, Eliana Spadotto. Curiosa-
mente, Erasmo, antes de se fir-
mar como um artista gráfico, foi
formado em contabilidade. A sede
do Sincop ainda abriga no mes-
mo espaço a nova Galeria de fo-
tos atualizada dos Presidentes do

Danilo Vendemiatti, Luiz Ângelo Sabbadin e Pedro Cruz mostrando
o museu da contabilidade que tem sala especial na sede do Sincop

Luiz Ângelo Sabbadin (esquerda) e o presidente Danielo Vendemiatti,
durante entrevista coletiva na sala de reuniões da Diretoria do Sincop

Na sala da Diretoria, jornalistas e fotógrafos ouvem as explicações
de Danilo Vendemiatti: “Uma profissão voltada ao bem coletivo”

Divulgação

O chargista Erasmo Spadotto é destaque no jornalismo
local e no Salão de Humor, e formou-se em contabilidade,
e está com exposição no Sincop

EXPOSIÇÃO

Erasmo, chargista, formado contador
Chargista há 25 anos,

Erasmo Spadotto, 52 anos, é
natural de Santa Maria da
Serra, da Região Metropolita-
na de Piracicaba (RMP). An-
tes de se tornar o artista grá-
fico reconhecido por seu ta-
lento e atuação na imprensa
piracicabana, se formou Téc-
nico em Contabilidade na es-
cola Estadual Professor José
de Mello Moraes, em 1.992.
Em 2003, criou a persona-
gem “Capivara”, tirinha diária
no caderno de Cultura do Jor-
nal de Piracicaba. Publicou
mais de 10 mil tirinhas e, em
2012, lançou o livro “Capiva-
ras”, com uma coletânea de
300 histórias do persona-
gem. Em 2016, assumiu a
direção do CEDHU, Centro de
Humor e do Salão Internacio-
nal de Humor de Piracicaba,
onde prestou um amplo ser-
viço em favor da Ação Cultu-
ral, a Semac. Atualmente, atua

na Comissão Organizadora do
Salão de Humor de Piracica-
ba, desenvolve o programa
Humor na Sala de Aula, faz
projetos gráficos e artísticos.

Recebeu, em fevereiro, o título
de Cidadão Piracicabano, por
indicação do vereador Zezinho
Pereira, aprovado por unanimi-
dade pela Câmara Municipal.

Sincop.  Os contabilistas ainda ce-
lebram este mês, juntamente com
outras entidades do setor uma
grande conquista: a adesão de Pi-
racicaba ao Sistema Nacional de
Emissão de Notas Fiscais eletrôni-
cas de serviços. A iniciativa é resul-

tado de um esforço da categoria
em parceria com a Administração
do município, que traz um benefí-
cio a toda comunidade, promoven-
do simplificação tributária.

DIRETORIA — E como
neste ano de 2023 encerra-se o

triênio da atual gestão do Sin-
cop, o presidente Danilo Vende-
miatti, o vice-presidente Char-
les Semmler e os diretores inici-
am o processo de transição para
uma nova Diretoria. A eleição
acontecerá no mês de outubro.

CCCCCANTANTANTANTANTAAAAAGGGGGALALALALALOOOOO

Em requerimento, vereador cobra construção de escada
A solicitação da constru-

ção de uma escada na comu-
nidade Cantagalo, por meio
do requerimento 309/23, foi
aprovada nesta quinta-feira
(20), na 21ª reunião Ordiná-
ria de 2023.  O autor da pro-
positura, vereador Anilton
Rissato (Patriota), em fala na
Tribuna, argumentou sobre
as solicitações encaminhadas
ao Executivo e apresentou, em
vídeo, a situação do local,
para onde pediu a execução

das atividades de infraestrutu-
ra urbana. “Esperamos que o
Executivo, a partir de agora,
comece a executar os nossos pe-
didos”, disse o parlamentar.

Na justificativa, o vereador
relata que, em 5 de fevereiro de
2021, encaminhou ao Executivo
a indicação 889/2021, solicitan-
do a construção de escada de al-
venaria com corrimão, localiza-
da entre as ruas Marte e Mercú-
rio, próximo aos números 57 e 59.
O motivo é que o local tem gran-

PPPPPROPOSITURAROPOSITURAROPOSITURAROPOSITURAROPOSITURA

Moção repudia Ibama por multar
jovem que cria capivara de estimação

O repúdio à ação do Ibama
(Instituto Brasileiro do Meio Am-
biente e dos Recursos Naturais
Renováveis), que recentemente
multou o jovem Agenor Tupinam-
bá, da cidade de Autazes, no
Amazonas, por criar uma capiva-
ra por ele resgatada ainda filho-
te, foi o tema da moção 56/2023,
aprovada em regime da urgência
na 21ª Reunião Ordinária de
2023, realizada quinta-feira (20).

De autoria da vereadora
Alessandra Bellucci (Republica-
nos), a propositura diz que Age-
nor “realizou o resgate da capi-
vara Filó dentro do ventre da
sua mãe que foi vítima de caça,
passou a criá-la em seu habitat
natural dando exemplo de amor
e carinho em suas redes sociais”.

Ainda segundo o texto, o
Ibama “não realizou diligencias
para comprovar maus tratos ou

de movimentação, não tem saí-
da e possui ruas fechadas. De
acordo com Anilton Rissato, os
pedestres utilizam um caminho
como passagem, que é escorre-
gadio e com riscos de acidentes.

O vereador questiona, no
requerimento, se foi realizado
estudo de levantamento de cus-
tos referente à solicitação. Se
não foi feito o estudo, ele quer
saber o motivo e também como
está a atual situação do pedido
e se há interesse em atender.

que Filó esteja fora de seu habi-
tat natural”, e traz que “todo
material comprobatório disponí-
vel nas redes sociais do Sr. Age-
nor Tupinambá demonstra bom
exemplo de uma relação de cari-
nho e cuidado com o animal”.

A moção, por fim, pede que
o Instituto “reavalie as condu-
tas e decisões tomadas e revo-
guem esta autuação injusta con-
tra o Sr. Agenor Tupinambá”.
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- Óia nóis aqui outra veis....

- O mais engraçado é como a
gente incomoda os falastrão....

- Nóis do "Passe de Letra" e
da "Tribuna" tamo famoso na
boca da gralhaiada toda...

- Sabe tudinho o que nóis fala
e escreve rsrsrsrsrs.....

- Em pensar que nem sei de
onde vem essa gente...

- São de onde mesmo??....

- Minha vó falava que "homi
com ciúme de homi é pior
que onça com fome"....rsrsrsr

- O XVZÂO tá preparando o
elenco para a disputa do cam-
peonato nacional....

- Tá meio devagar nas con-
tratações e isso é verdade....

- A rapaziada lá da diretoria
não tá com a mesma ansie-
dade e pressa que o torce-
dor não.....

- Arnardo Bortoleto foi ao pro-
grama da Difusora AM 650 e
disse bem claro: " Nóis não
tem dinheiro", estamos fa-
zendo o melhor que pode".

- Douglas Pimenta foi no pro-
grama da Difusora AM 650 e
disse: "Estamos trabalhando
dentro do orçamento, não
temos como e nem podemos
fazer loucuras financeiras".

- Cléber "Tchê" Gaúcho acei-
tou o projeto desde seu iní-
cio em Maio de 2022 e já
sabia das dificuldades, levou

o time ao título da copa pau-
lista e entre os quatro primei-
ros do paulista da A2.

- Para o campeonato nacio-
nal além de já ter uma base
"entrosada", ainda revelou
atletas para serem negocia-
dos e trazer dinheiro para o
caixa do clube e busca re-
forços pontuais que se encai-
xem na sua filosofia de tra-
balho e teto de salarial.

- Alguém ai se habilita a ten-
tar fazer melhor? As criticas
são fortes, maldosas e chei-
as de espinhos, mas solução
para o momento financeiro do
clube alguém tem?

- Todos nós ficamos ansiosos
e preocupados com a falta de
apresentação de nomes de
atletas a montagem do elen-
co, mas será que após as
duas competições e com o
elenco que tinha em mãos, as
pessoas ligadas diretamente
ao futebol profissional não me-
recem um voto de confiança?

- Ter a opinião sobre os as-
suntos e comentar sobre é
um direito que todos nós te-
mos e devemos exercitar
sempre, meu receio é que
essas opiniões estejam sen-
do "orquestradas" por algu-
mas "viúvas" de pessoas
passadas.........

- Ainda acho que vão piorar es-
sas críticas, mas não pelo que
vai acontecer dentro de campo,
e sim nos bastidores.... quem
viver verá... rrsrsrsrsrsrs

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

XV DE PIRACICABA
DERROTAS NO CAMPEONATO PAULISTA SUB 15 e SUB 17 E EMPATE

NO JOGO TREINO DO PROFISSIONAL CONTRA SANTO ANDRÉ
As equipes Sub-15 e Sub-17 do

XV de Piracicaba não tiveram uma
manhã feliz, em termos de resul-
tados, pelo Campeonato Paulista
de suas respectivas categorias.
Neste sábado, 22, o Nhô Quim re-
cebeu o Rio Claro, no Estádio
Municipal Barão da Serra Negra,
em Piracicaba, e o adversário ven-
ceram as duas partidas: 2 a 0
(pelo Sub 15) e 1 a 0 (pelo Sub 17).
Os times quinzistas das categori-
as de formação já focam na reabi-
litação, em jogos pela quarta ro-
dada das competições estaduais.

Lembrando que em ambas
as categorias, os grupos são os
mesmos na primeira fase, e o
próximo desafio será diante do
Velo Clube, no outro sábado, dia
29, no Estádio Benito Agnelo
Castellano, em Rio Claro. O Sub-
15, que está em quarto lugar no
grupo 5, com três pontos gan-
hos, atua a partir das 9h00, e o
Sub-17, que está na terceira po-
sição, com quatro pontos obti-
dos, joga às 11h00. Os dois pri-
meiros de cada chave, mais os

quatro melhores terceiros colo-
cados, avançam nos torneios.

Campeonato Paulista
Sub 15 – 3ª rodada XV de Pira-
cicaba 0x2 Rio Claro

XV de Piracicaba – Leonardo;
Pedro Cazon (Rychard), Samuel,
Luan e Inácio; Gustavo (Stefano),
Guilherme Chiquito, Victor (Níco-
las) e Paulo (Guilherme Bellan);
Marcos Gabriel (Vinícius) e Ma-
theus Bombecine (Henzo) Técnico:
Marlon Ferreira

Campeonato Paulista
Sub 17 – 3ª rodada XV de Pira-
cicaba 0x1 Rio Claro

XV de Piracicaba – Ygor; Kau-
an Antônio (Bruno Thiago), Andri-
ota, Pablo e Fábio (Bruno Roger);
Thiago (Henry), Gustavo, Gabriel
(Kevin) e Marcelo; Felippo Bardini
(Vitor) (Gui Araújo) e João (Sa-
muel) Técnico: Leandro Silva.

XV DE PIRACICABA 2X2
SANTO ANDRÉ PREPARAÇÃO
PARA O CAMPEONATO BRASI-
LEIRO SÉRIE D

O XV de Piracicaba realizou
na tarde desta sexta-feira, 21,

feriado de Tiradentes, seu pri-
meiro jogo-treino preparatório
visando a disputa do Campeo-
nato Brasileiro Série D. A ativi-
dade diante do Santo André,
realizada no Estádio Municipal
Barão da Serra Negra, em Pira-
cicaba, terminou empatada em
2 a 2. O adversário quinzista
também está em período de ajus-
tes, por conta da participação no
torneio nacional, que começará
no primeiro fim de semana de
maio, provavelmente no dia 6.

O meio-campista Grigor
abriu o placar a favor do Nhô
Quim ao invadir a área pelo lado
esquerdo e finalizar a gol. Já na
segunda etapa, o atacante Artur
arrancou em velocidade e tocou por
cima do goleiro, que ainda chegou
a desviar de mão direita. Os visi-
tantes diminuíram a diferença em
cobrança de pênalti do meio-cam-
pista Rafael Chorão. O empate veio
após cruzamento pela direita e
mergulho do atacante Josiel, que,
de cabeça, dentro da área, deu
números finais à partida.

“Foi um jogo-treino com bas-
tante intensidade, contra um time
bem arrumado, com atletas for-
tes fisicamente. Isso nos trouxe
um nível de competitividade mui-
to bom. O Santo André é uma
equipe de Série A1 do Campeona-
to Paulista e deve disputar uma
das vagas em seu grupo na Série
D. Então, foi importante para dar
aos jogadores que foram a campo
um ritmo parecido a uma partida
oficial, já que não atuamos desde
as semifinais do Paulistão A2”,
disse o técnico Cléber Gaúcho.

O Alvinegro Piracicabano está
no grupo A7 do campeonato naci-
onal, juntamente com Patrocinen-
se/MG, Crac/GO, Cascavel/PR,
Ferroviária, Inter de Limeira, Ope-
rário/MS e Maringá/PR, com quem
o XV fará a sua estreia na competi-
ção, em casa. Já o Santo André está
no grupo A6, ao lado de Athletic/
MG, Democrata/MG, Nova Igua-
çu/RJ, Portuguesa/RJ, Real Noro-
este/ES, Resende/RJ e Vitória/ES.
Os quatro primeiros de cada chave
se classificam para a segunda fase.

De Piracicaba para o mundo
O Piracicabano Isaac Ferrei-

ra iniciou seus primeiros passos
no futebol em Piracicaba na esco-
linha de futebol "Gol de Placa",
após algum tempo é transferido
para o projeto "Educando pelo
Esporte" e posteriormente a So-
rocaba onde teve uma passagem
pela base do "Esporte clube São
Bento". Mudou-se para a Itália
junto com sua família aonde con-
tinuou desfilando seu futebol.

Eliana da Penha Silveira, que
é integrante da família Passe de
Letra e sócia proprietária da "Gal-
vani e Cipriani" que trabalha com
a busca pela dupla cidadania Ita-
liana para que queira viver e tra-
balhar fora do Brasil, e é parceria
do projeto "Passe de Letra" des-
de seu início, está cheia de orgu-
lho, pois é avó de Isaac e pode ver
seu neto desfilar seu futebol pelos
campos europeus, além de  estar
bem próxima a ele e acompanhar
muito de perto a trajetória e a car-
reira promissora de seu neto.

Isaac está atuando atual-

mente pelo time da segunda divi-
são de honor Andaluzia "Baze
Gabbia F.C" da cidade espanhola
de Granada desde 2022, após
atuar por times Italianos. Conhe-
cido pelos espanhóis como "Pele-
zinho", o jovem atacante trabalha
duro visando o crescimento na
carreira e se firmar no futebol para
fazer seu nome para o mundo.

Nestes últimos dias seu
time, disputou partidas por um
campeonato de sua categoria em
Barcelona e voltaram com um
empate e duas derrotas para
Granada. A experiência e a troca
de conhecimento com atletas de
outras equipes ajudam no cresci-
mento e no fortalecimento da
equipe do Baze Gabbia. Isaac con-

tinua seus treinamentos e segue
forte em busca de seu sonho.

Isaac Thiago Rosa Ferreira 15/
05/2005

Time: Baze gabbia F.C
Cidade: Granada-Espanha
Divisão: segunda divisão de

honor Andaluzia
Posição: atacante esterno
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SAIU PRÊMIO II
Semana passada, tive o pra-

zer de anunciar a venda e um
prêmio da Dupla Sena de Páscoa
e, no inicio da semana subse-
quente, aconteceu novamente:
Na segundafeira, já estava pro-
gramado o sorteio da Lotofácil
final zero, que assim como a
Mega Sena final 5 e zero, tem
prêmio guardado para ser sorte-
ado que geralmente é de R$ 5
milhões. No sorteio de sábado, a
lotofácil acumulou e consequen-
temente engordou ainda mais o
valor do prêmio do final zero.
Pensei então em fazer um bolão
diferenciado, com 19 dezenas aos
moldes da Lotofácil de Indepen-
dência. Bolão registrado, bolão
premido! Acertamos 13 pontos!
A premiação foi generosa: 11
prêmio de 11 pontos + 260 de
12 pontos e 15 de 13 pontos to-
talizando R$ 8.825,00, dividi-
dos entre os 25 participantes.

DOSE DUPLA
Neste mesmo sorteio, a

nossa cidade foi contemplada
com mais um prêmio máximo
de 15 pontos! A aposta de 17
dezenas da Lotérica Lotopira
premiou com R$ 1.695.103,60

o apostador pé quente. Piraci-
caba já é considerada a "capi-
tal de prêmios da Lotofácil!"

SORTE NA 3ª IDADE
Parece tardio, não é mesmo?

Não para Dennis Banfield e Shir-
ley Banfield. O casal, que com-
prou um bilhete em Bristol (In-
glaterra), faturou 18 milhões de
libras (algo em torno de 82 mi-
lhões de reais) na The National
Lottery, do Reino Unido. Visivel-
mente emocionados, o casal deu
entrevista dizendo que pretende
substituir o seu carro antigo por
um maior e também mudar de
sua casa antiga para uma mais
nova. Além disso, eles disseram
que vão compartilhar todo o prê-
mio com suas filhas Tina e Ka-
ren. Só no dia seguinte, ao confe-
rir os números no jornal, a esposa
questionou: "Quem será que tem
esses números?". Seu marido
prontamente respondeu: "Eu!".
Segundo a filha Tina: "Ganhar na
loteria significa que podemos ter
uma vida um pouco mais tran-
quila para aproveitar nosso tem-
po juntos e compartilhar expe-
riências sem nos preocuparmos
com as contas do mercado, do
aluguel ou da previdência".

VENDE-SE APARTAMENTO
PRÓ-XIMO À ESALQ - Apto c/
64 m2 mobiliado na Vila indepen-
dência 02 quartos, banheiro am-
plo, sala de jantar, sala de estar,
cozinha, lavanderia, varanda e
garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porce-
lanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------



A12
A Tribuna Piracicabana

Terça-feira, 25 de abril de 2023



A13
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 25 de abril de 2023



A14
A Tribuna Piracicabana

Terça-feira, 25 de abril de 2023



A15
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 25 de abril de 2023

SR. PAULO CESAR DIAS DE OLIVEIRA fale-
ceu dia 20pp na cidade de Piracicaba, aos
65 anos de idade e era filho do Sr. Dimas
Alves de Oliveira e da Sra. Adeir Dias de Oli-
veira, ambos falecidos. Deixa as filhas: Ja-
ckeline Farias de Oliveira casada com André
Giordano e Michelle Farias de Oliveira casa-
da com Antonio Mendes Parra.  Deixa netos
e demais parentes e amigos. O Velório ocor-
reu na Sala Rubi no Memorial Metropolitano
de Piracicaba, á partir das 11hs do dia 21 pp.
Ás 16hs haverá a cerimônia de homenagens
póstumas também no Memorial. À família e
amigos enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA ANTONIA DOS SANTOS FERRAZ fale-
ceu dia 21 pp na cidade de Piracicaba, aos
81 anos de idade. Era viuva do Sr. Sebastião
da Luz Ferraz. Era filha do Sr. Alvino dos San-
tos e da Sra. Maria Pedra dos Santos, faleci-
dos. Deixa os filhos: Antonio Ferraz casado
com Sandra Cruz, João Batista Ferraz, Nilza
Benedita Ferraz Souza casada com Edson
Benedito de Souza. Deixa netos, bisnetos
demais parentes e amigos. Seu corpo foi trans-
ladado em auto funebre para a cidade de Rio
das Pedras e o seu sepultamento deu-se dia
22 pp às 10:00 hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Rio das Pedras, seguindo
para o Cemitério Municipal de Rio das Pedras.
À família e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA THEREZINHA SCATOLIN MOREIRA fa-
leceu dia 21 pp na cidade de Piracicaba, aos
81 anos de idade. Era viuva do Sr. Antonio
Moreira. Era filha do Sr. Victorio Scatolin e da
Sra. Noemia Simioni, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Luiz Antonio Moreira casado com Tel-
ma da Silva Moreira, Lucilei Adriana Moreira
Tabay casada com Ademir Tabay. Deixa ne-
tos, demais parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se dia 21 pp às 17:00 hs, sain-
do a urna mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende - Sala 01, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila Rezende. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FRANCISCO DE ASSIS FERREIRA PEREI-
RA faleceu dia 21 pp na cidade de Piracica-
ba, aos 50 anos de idade. Era filho do Sr.
João Severino Pereira e da Sra. Angelina
Ferreira da Silva, falecidos. Deixa demais
parentes e amigos. O seu sepultamento deu-
se dia 21 pp às 16:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de Tupi, seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. BENEDITO DE JESUS CARDOSO faleceu
dia 21 pp na cidade de Piracicaba, aos 82
anos de idade. Era casado com a Sra. Irma
Bissoli Cardoso. Era filho do Sr. Rodolfo da
Luz Cardoso e da Sra. Firmina Mariano Car-
doso, falecidos. Deixa os filhos: Adenilson An-
tonio Cardoso casado com Sara Aparecida da
Silva Leite Cardoso. Deixa, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-se dia 22 pp
às 16:00 hs, saindo a urna mortuária do Veló-
rio Parque da Ressurreição - Sala A, seguindo
para o Cemitério Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM PABLO HENRIQUE DE SOUZA DA
SILVA faleceu dia 20 pp na cidade de Capi-
vari, aos 24 anos de idade. Era filho do Sr.
Jairo Aparecido da Silva e da Sra. Izabel de
Souza Sanches. Deixa, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi transladado em auto
funebre para a cidade de Piracicaba e o
seu sepultamento deu-se dia 22 pp às 10:30
hs, saindo a urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 01, seguindo para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARINA MARTINELLI GALVÃO faleceu
dia 21 pp na cidade de Piracicaba, aos 72 anos
de idade e era filha dos finados Sr. Eugenio
Oliveira Galvão e da Sra. Carmelina Martinelli
Galvão. Deixa os Irmãos: Dinorá Martinelli Gal-
vão Queiroz casada com Paulo Eduardo Quei-
roz; Regina Martinelli Galvão Andreello casa-
da com Luiz Andreello Filho; Durval Martinelli
Oliveira Galvão casado com Maria Regina Man-
telatto. Deixa ainda demais Familiares. O seu
sepultamento deu-se dia 22 pp as 15:30 hs
saindo a urna mortuária do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição - Sala-C, seguin-
do para o Cemitério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LELIO AUGUSTO FERNANDES DA GRA-
ÇA NETO faleceu dia 21 pp na Cidade de São
Pedro, aos 74 anos de idade e era filho do Sr.
Ildeu Fernandes da Graça e da Sra. Eunice
de Assis Fernandes - falecidos. Deixa os fi-
lhos: Fabian Augusto Fernandes e Francis
Augusto Fernandes. Deixa netas, demais
parentes e amigos. O seu corpo foi transla-
dado em auto funebre para a cidade de Pi-
racicaba e o Velório ocorreu na Sala - Sa-
fira no Memorial Metropolitano de Piracica-
ba, á partir das 11:00h de anteontem. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CARMELLA VITTI BROGGIO faleceu
dia 22 pp na cidade de Piracicaba, aos 97
anos de idade e era viúva em 1ª núpcias
do Sr. Manoel Urbano Magagnato e viúva
em 2ª núpcias do Sr. Lourival Broggio. Era
filha do Sr. Domingos Vitti e da Sra. Santa
Coral, falecidos. Deixa filhos, genro, nora,
netos e bisnetos. O Velório ocorreu na Sala
- Rubi no Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, á partir das 8:00hs, de anteontem
as 11:00 hs houve a cerimônia de home-
nagens póstumas também no Memorial. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CELIA BENEDITA DE MELLO MARCHI
faleceu dia 22 pp na cidade de Piracicaba,
aos 66 anos de idade e era viúva do Sr.
Valentim Marchi. Era filha do Sr. José Joa-
quim de Mello e da Sra. Sebastiana de Ca-
margo Mello - falecidos. Deixa os filhos: Be-
atriz Cristina Marchi Teixeira casada com
Norimar Henrique Teixeira, Cristiana Apa-
recida Marchi, Vanderlei Cristiano Marchi
casado com Paula Fernanda de Oliveira
Marchi. Deixa netos, bisnetas, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento deu-se an-
teontem às 14:00 hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Vila Rezende - Sala 01, para
o Cemitério Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. OLINDA DE SOUZA NUNES faleceu dia
22 pp na cidade de Piracicaba, aos 67 anos
de idade e era viúva do Sr. Osvaldo Nunes.
Era filha dos finados Sr. Joaquim Luiz de Sou-
za e da Sra. Francisca Teodora. Deixa os fi-
lhos: Patricia Nogueira casada com Antonio
Lindomar Magalhaes, Osmar Nunes, Orlando
Nunes casado com Manuela Isadora Bernar-
do. Deixa netos, bisneta e demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-se anteontem

as 17:00 hs, saindo a urna mortuária do Velório
Muncipal da Vila Rezende - Sala 02, seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA LOPES DE CAMPOS
faleceu anteontem na cidade de Piracicaba,
aos 80 anos de idade e era viúva do Sr. Anto-
nio Aguiar de Campos. Era filha do Sr. João
Lopes e da Sra. Maria Frias - falecidos. Deixa
os filhos: Rosana Maria de Lopes de Campos
da Fonseca casada com Milton Cesar da Fon-
seca, Vanderlei Antonio Lopes de Campos -
Falecido e Edson Lopes de Campos casado
com Carla Dedini Pitta. Deixa netos, bisneta,
demais parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se anteontem às 17:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório Memorial Metro-
politano de Piracicaba - Sala Esmeralda, se-
guindo para o Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DA SILVA MARCHETTI faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos 78 anos
de idade e era viúva do Sr. Francisco Marchetti.
Era filha dos finados Sr. Sebastião da Silva e da
Sra. Joana Fogaça da Rosa. Deixa os filhos:
Sueli Aparecida Marchetti de Souza; Therezi-
nha de Fatima Marchetti Sotopietro; Jose Nival-
do Marchetti; Sonia de Jesus Marchetti dos
Santos; Maria Ines Marchetti, já falecida. Deixa
ainda netos, bisnetos e demais familiares. O seu
sepultamento deu-se ontem as 16:00 hs, sain-
do a urna mortuária do Velório da Saudade -
Sala 04, seguindo para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE MARIA TEIXEIRA MARTINS faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos 76 anos
de idade, era casado com a Sra. Florinda Bu-
eno Martins, era filho dos finados Sr. Mario
Martins e da Sra. Belarmina Teixeira da Cruz.
Deixa os filhos: Cristiano Teixeira Martins
casado com Daniela Martins; Luciano Teixei-
ra Martins; Adriano Teixeira Martins casado
com Reginaldo Adami. Deixa ainda netos e
demais familiares. O seu sepultamento deu-
se ontem as 13:30 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório da Saudade - Sala 06, se-
guindo para o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ARACI CORREIA DOS SANTOS SERVI-
JA faleceu dia 22 pp na cidade de Capivari,
aos 82 anos de idade. Era filha do Sr. Antonio
Ferreira dos Santos e da Sra. Alibia Correia
dos Santos, falecidos. Deixa os filhos: Anto-
nio, Pedro Sergio, Elisabete, Roseli, Araci.
Deixa ainda demais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado em auto funebre para a
cidade de Mombuca e o seu sepultamento deu-
se anteontem às 14:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de Mombuca, se-
guindo para o Cemitério Municipal de Mombu-
ca. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARCIA FARIA faleceu ontem na cida-
de de Rio das Pedras, aos 53 anos de idade.
Era filha do Sr. Otacilio Pedro de Faria e da
Sra. Aparecida Barbosa, falecidos. Deixa os
filhos: Jessica Aparecida, Fernanda e Marcos.
Deixa ainda demais familiares e amigos. O seu
corpo foi transladado em auto funebre para a
cidade de Mombuca e o seu sepultamento dar-
se-á hoje as 10:30 hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal de Mombuca, se-
guindo para o Cemitério Municipal de Mombu-
ca. À família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE JORGE FERREIRA faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos 78 anos de ida-
de. Era viúvo da Sra. Maria do Carmo Vieira
Ferreira. Era filho do Sr. Manoel Silvano Li-
berto e da Sra. Argemira Lidia Ferreira, fale-
cidos. Deixa os filhos: Genesci do Carmo,
Valdeci do Carmo, Marta Regina, José Geral-
do, Rosimar Ferreira, Aparecida das Dores,
Celia Maura, Celina Ferreira e Valdemilson
Ferreira. Deixa genros, noras, netos, demais
parentes e amigos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje às 15:00 hs, saindo a urna mortuária
do velório do Cemitério da Vila Rezende - sala
02, para o Cemitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SERGIO LUIZ RODRIGUES JACOB fa-
leceu no dia 20/04 na cidade de São Pedro
aos 76 anos de idade e era casado com a
Sra.Clara de Santana Rodrigues Jacob.Era
filho dos finados Sr.Elisio Rodrigues Jacob
e da Sra.Carolina Silveira Jacob.Deixa os
filhos: Eduardo Rodrigues Jacob e Roge-
rio Rodrigues Jacob.Deixa netos e demais
parentes. O seu corpo foi transladado para
a cidade de Americana e o seu sepulta-
mento dar se dia 23 saindo o féretro ás
10:00h do Velório Parque Gramado seguin-
do para o Cemitério da mesma localidade
onde foi inumado em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO BUENO DA SILVA SOBRINHO
faleceu dia 21 na cidade de Águas de São
Pedro aos 63 anos de idade e era casado
com a Sra.Claudenita Ferreira Godinho
Silva.Era filho dos finados Sr.Vicente Bueno
da Silva e da Sra.Santa Maria Barboza da
Silva.Deixa parentes e amigos. O seu corpo
foi transladado para a cidade de São Pedro
e o seu sepultamento deu se dia 21 saindo o
féretro ás 16:00 h do Velório Memorial Bom
Jesus – Sala 1 seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro onde foi inumado
em jazigo da família. Esta sala possui serviço
de Velório On-Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO FRANCISCO PINTO DE CAMPOS
faleceu dia 21 na cidade de Piracicaba, con-
tava 72 anos de idade.Era filho dos finados
Sr.Jordão Pinto de Campos e da Sra.Maria de
Lourdes GonçalvesDeixa parentes e amigos.
O seu corpo foi transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamento deu se dia
22 saindo o féretro ás 10:00 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1 seguindo para o
Cemitério Municipal de São Pedro onde foi inu-
mado em jazigo da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consulte os familia-
res. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NAGILA APARECIDA LOPES RODRI-
GUES ALVES faleceu anteontem na cidade de
São Pedro aos 56 anos de idade e era casa-
da com o Sr.José Roberto Alves. Era filha do
finado Sr.Claudionor do Carmo Rodrigues e
da Sra.Cleti Pereira Rodrigues. Deixa as fi-
lhas: Vanessa, Andressa e Vanusa. Deixa
demais parentes e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de Santa Maria da
Serra e o seu sepultamento deu se ontem
saindo o féretro ás 15:00h do Velório Munici-
pal seguindo para o Cemitério da mesma lo-
calidade onde foi inumada em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

FALECIMENTOS
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MENINO RAVI MIGUEL SANTOS AMORIM fa-
leceu ontem, nesta cidade, filho do Sr. Nelson
Santos de Carvalho e da Sra. Tayna Apareci-
da Amorim. Deixa avós, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h00 da sala “01”
do Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópole. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALNER DE ALMEIDA FISCHER fale-
ceu dia 22 p.p., nesta cidade, contava 58
anos, filho dos finados Sr. Oswaldo Almei-
da Fischer e da Sra. Irany Corazza de Al-
meida Fischer, era casado com a Sra. Elai-
ne Barbagallo. Deixa o filho Victor Maioli-
no Fischer, irmãos, demais familiares e
amigos. Seu corpo será transladado ama-
nhã, para o Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo o féretro às
09h00 para a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas na “Sala Rubi” do
mesmo local. Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormente. À família
e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CRISTIANA LIMA CARDOSO faleceu
dia 22 p.p., nesta cidade, contava 45 anos,
filha dos finados Sr. Jair Antonio Cardoso e
da Sra. Hercilia Lima Cardoso. Deixa irmãos,
demais familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, tendo saído o
féretro às 13h00 do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, sala “Premium”,
para o Cemitério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES RASSIONI MI-
QUELOTTO faleceu dia 22 p.p., na cidade
de São Pedro/SP, contava 85 anos, filha dos
finados Sr. Domingos Rassioni e da Sra. Er-

vira Campassi, era viúva do Sr. Venicio Mi-
quelotto; deixa o filho Amarildo Miquelotto,
casado com a Sra. Silvana de Fatima Oliveira
Miquelotto. Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às 10h00 do
Velório Memorial Bom Jesus na cidade de
São Pedro/SP, sala “01”, para o Cemitério
Municipal da Saudade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. BENEDICTA DA CONCEIÇÃO SCARA-
NELLO GALANTE faleceu dia 22 p.p., nesta
cidade, contava 88 anos, filha dos finados
Sr. Jose Scaranello e da Sra. Eliza Zanetti,
era viúva do Sr. Waldemar Galante; deixa os
filhos: Eliana Aparecida Galante; Maria Lu-
cia Galante; Sueli Aparecida Galante e Wal-
demar Galante Junior, casado com a Sra.
Paula Carolina Barboni. Deixa netos, irmão,
cunhada, sobrinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às 13h00 do
Velório Memorial Bom Jesus na cidade de
São Pedro/SP, sala “02”, para o Cemitério
Municipal da Saudade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARLI JANUARIO PINTO RIBEIRO DA
SILVA faleceu dia 22 p.p., nesta cidade, con-
tava 51 anos, filha dos finados Sr. Lazaro
Pinto e da Sra. Jayra Carmelina Januario
Pinto, era casada com o Sr. Celso Ribeiro da
Silva; deixa as filhas: Ana Lidia Ribeiro da
Silva e Sara Raquel Ribeiro da Silva. Deixa
a neta Luna Eloa, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às 13h30 da sala
“03” do Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DANIEL DO AMARAL GURGEL PENTE-
ADO faleceu dia 22 p.p., na cidade de So-
rocaba/SP, contava 65 anos, filho dos fina-
dos Sr. Daniel Bozon Penteado e da Sra.
Eunice do Amaral Gurgel Penteado, era ca-
sado com a Sra. Maria Elisabete Bressan
Penteado; deixa os filhos: Deborah Bres-
san Penteado Delfino, casada com o Sr. Ever-
ton Ferreira Delfino e Eduardo Bressan Pen-
teado, casado com a Sra. Vanessa Moura Bres-
san Penteado. Deixa netas, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o féretro às 15h30
do Velório do Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, sala “Diamante”, para
o Cemitério Parque da Ressurreição. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRENE PEREIRA FERRAZ faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 85 anos, filha
dos finados Sr. Adilio Pereira e da Sra. Anto-
nia de Lima Arruda Pereira, era viúva do Sr.
Francisco Ferraz; deixa os filhos: Maria Apa-
recida Pereira Ferraz; Francisco Carlos Fer-
raz; Rosemeire de Fatima Ferraz; Cleberton
Ricardo Alves, casado com a Sra. Debora La-
rissa Pereira Alves e André Gustavo Rodri-
gues, casado com a Sra. Kenia. Deixa netos,
bisnetas, tataraneta, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às 16h30 da sala
“C” do Velório do Cemitério Parque da Res-
surreição, para a referida necrópole. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARINES ALVES GONÇALVES faleceu
anteontem, nesta cidade, contava 51 anos,
filha dos finados Sr. Dionisio Alves Gonçal-
ves e da Sra. Almerinda Maria de Jesus, era
casada com o Sr. José Gomes de Lima; deixa
os filhos: Jandson Gonçalves Gomes, casa-
do com a Sra. Graziella Carvalho de Jesus

Gomes; Anderson Golçaves Gomes e Maris-
tela Gonçalves Gomes. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o féretro às 17h00
da sala 03 do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDINEI MARQUES DA SILVA faleceu
anteontem, nesta cidade, contava 54 anos, fi-
lho do Sr. Leidinir Marques da Silva, já faleci-
do e da Sra. Leonilda Marques da Silva; dei-
xa os filhos: Jhonatas Marques da Silva, ca-
sado com a Sra. Deise; Joel Marques da Silva,
casado com a Sra. Pamela Iorrany Almeida
Marques da Silva e Tamires Marques da Silva,
já falecida. Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às 17h00 da
sala 01 do Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NELSON SCHIAVI faleceu dia 22 p.p., nes-
ta cidade, contava 93 anos, filho dos finados
Sr. José Schiavi e da Sra. Braselina Zulato;
deixa os filhos: Djalma Schiavi, casado com a
Sra. Dagmar Correr Schiavi; José Schiavi Neto;
Elza Maria Schiavi; Nelci Schiavi Krucheuski,
viúva do Sr. Roque Krucheuski e Gilberto Schi-
avi. Deixa demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem, às 10h30
no Cemitério Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PRIMO CORDOVA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 90 anos, filho dos fi-
nados Sr. Miguel Cordova e da Sra. Antonia
Damiani, era casado com a Sra. Maria José
Cordova; deixa os filhos: José Antonio Cor-
dova, casado com a Sra. Salete Aparecida

Zamboni Cordova e Sueli Aparecida Cor-
dova Correa Leite, casada com o Sr. Anto-
nio Correa Leite. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da Saudade, sala
04, para o Cemitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

ADVOGADO DR. JOSE ANTONIO DOS SAN-
TOS MARTINS faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 75 anos, filho dos finados Sr.
Antonio dos Santos Martins e da Sra. Maria
Silveira dos Santos Martins, era casado com
a Sra. Cleide Maria Borges Martins; deixa
os filhos: Veridiana Cristina dos Santos Mar-
tins; Janice Halfeld dos Santos Martins Di-
done, casada com o Sr. Mario Joaquim Di-
done Netto e Rafael Borges dos Santos
Martins. Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às 09h00 do
Velório do Crematório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba/SP, sala “Safira”, para o Ce-
mitério Municipal de Rio das Pedras/SP. À
família e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA FRANCO RODRI-
GUES Iamashita faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 85 anos, filha dos finados Sr.
Lazaro Severino Rodrigues e da Sra. Dorcas
de Paula Franco Rodrigues, era casada com
o Dr. Takeo Iamashita; deixa o filho: Carlos
Henrique Franco Rodrigues, casado com a
Sra. Edna de Barros Franco Rodrigues. Dei-
xa as netas: Aline e Niara, a bisneta Horana,
demais familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído o féretro
às 10h00 do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba/SP, sala “Esme-
ralda”, para o Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARMANDO NUNES faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 72 anos, filho dos fi-
nados Sr. Joaquim Nunes e da Sra. Tereza
Machuca Gil Nunes, era casado com a Sra.
Maria Aparecida de Moraes Nunes. Deixa
filhos, genro, nora, netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às 13h30
do Velório do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba/SP, sala “Diamante”,
para o Cemitério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SONIA MARIA PEREIRA SILVA faleceu
anteontem, nesta cidade, contava 84 anos, fi-
lha dos finados Sr. Atilio Alberghetti e da Sra.
Rita Duarte Alberghetti, era casada com o Sr.
Luiz Bennau Pereira Silva; deixa os filhos:
Elizabeth Pereira Silva Nunes, casada com o
Sr. Roberto Aparecido Nunes e Luis Carlos
Pereira Silva, casado com a Sra. Silvia Regina
R. Pereira Silva. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba/SP, sala “Rubi”,
para o Cemitério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA GONÇALVES FERREIRA faleceu
ontem, nesta cidade, contava 101 , filha dos
finados Sr. João Gonçalves Ferreira e da Sra.
Josefa Costa Coelho, era viúva do Sr. Lino
Pedro da Silva; deixa os filhos: Jose Gonçal-
ves da Silva; Jose Gonçalves da Silva, já fale-
cido; João Gonçalves da Silva, já falecido;
Geraldo Gonçalves da Silva; Maria da Con-
ceição Gonçalves da Silva; Josefa Gonçalves
da Silva; Maria do Socorro Gonçalves da Sil-
va, já falecida; Tereza Gonçalves da Silva; Ma-
ria da Luz Gonçalves da Silva, já falecida e
Maria das Dores Gonçalves da Silva. Deixa
netos, bisnetos, tataranetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às 17h00 da
sala “01” do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINO KAUÃ BENTO faleceu dia 20 p.p.,
nesta cidade, filho do Sr. Marcos Roberto
Bento e da Sra. Karen Mariannye Brino Ben-
to. Deixa irmãos e demais familiares. Seu
sepultamento foi realizado dia 21, tendo
saído o féretro às 10h30 da sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópole. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA ISABEL BARBOSA OLIVIERI
faleceu dia 20 p.p., nesta cidade, contava
77 anos, filha dos finados Sr. Antonio Bene-
dito Barbosa de Godoy e da Sra. Geny Diniz
Barbosa de Godoy, era viúva do Sr. Wilson
Azevedo Olivieri; deixa os filhos: Andre Luis
Azevedo Olivieri, casado com a Sra. Tatiane
Vanessa de Fatima Margoni Azevedo Olivi-
eri e Carlos Alexandre Azevedo Olivieri, já
falecido. Deixa netos, bisneto, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado dia 21, tendo saído o féretro às 16h15
do Velório do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala ”Safira”, para
o Cemitério Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ ONOFRE faleceu dia 21, nesta ci-
dade, contava 72 anos, filho dos finados Sr.
Antonio Onofre e da Sra. Maria Anastacio,
era viúvo da Sra. Arlinda Lacerda Viana
Onofre; deixa os filhos: Regina Viana Ono-
fre, casada com o Sr. Nelson Eliezer; Cristi-
na Viana Onofre Marcolino, casada com o
Sr. Dulcinei Marcolino; Marilza Onofre de
Moraes, casada com o Sr. Mauro de Moraes;
Reginaldo Viana Onofre, casado com a Sra.
Roseli da Silva; Agnaldo Viana Onofre, ca-
sado com a Sra. Sheila e Sueli Viana Onofre.
Deixa netos, bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado dia
21, tendo saído o féretro às 17h00 da sala
“03” do Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA BENTO MOREIRA fale-
ceu dia 21, nesta cidade, contava 64 anos,
filha dos finados Sr. José Bento e da Sra.
Alzira Bento, era casada com o Sr. Jaime
José Moreira; deixa os filhos: Katia Cristina
Moreira, casada com o Sr. Fernando Eduar-
do Rando; Anderson Rodrigo Moreira e

Robson Robert Moreira, casado com a Sra.
Lia Lupinacci Santos Moreira. Deixa netos,
irmãos, cunhados, sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado dia 21, tendo saído o féretro às 15h00
do Velório da Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Saudade. À família
e amigos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM VALTER JOSÉ RODRIGUES JUNIOR
faleceu dia 20 p.p., na cidade de Capivari/SP,
contava 24 anos, filho do Sr. Valter José Ro-
drigues e da Sra. Leonice de Jesus Motta Vi-
eira Rodrigues. Deixa os irmãos: Ingrid Fran-
cyele Rodrigues; Aline Bianca Motta Rodrigues
e André Luis Rodrigues. Deixa sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 22, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório do Cemitério Municipal de
Rio das Pedras/SP, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JESUS ALVES FERREIRA faleceu dia 21,
nesta cidade, contava 57 anos, filho dos fi-
nados Sr. José Alves dos Santos e da Sra.
Maria da Penha Ferreira, era casado com a
Sra. Narcisa Maria de Jesus Alves; deixa os
filhos: Jeferson Alves de Jesus e João Car-
los Alves de Jesus. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi realizado
dia 22, tendo saído o féretro às 12h30 do
Velório do Crematório Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba, sala “Safira”, para o
Cemitério Municipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

ARQUITETO RUBENS FRAUENDORF GAL-
VÃO DE MIRANDA faleceu dia 21, nesta ci-
dade, contava 78 anos, filho dos finados Sr.
Antonio Galvão de Miranda e da Sra. Estella
Frauendorf Galvão de Miranda, era casado
com a Sra. Alice Maria Capelari Galvão de
Miranda; deixa o filho: Marcelo Capelari Gal-
vão de Miranda, casado com a Sra. Camilla
Leite Rodrigues de Miranda. Deixa os irmãos:
Roberto Frauendorf Galvão de Miranda, já
falecido e Estella Maria F. Galvão de Miranda
Pinazza, viúva do Sr. Antonio H. Pinazza;
demais familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado dia 22, tendo saído o féretro
às 10h00 do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala “Diaman-
te”, para o Cemitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JUSSARA GOMES DOS SANTOS fale-
ceu dia 21, nesta cidade, contava 59 anos,
filha dos finados Sr. Jose Gomes dos San-
tos e da Sra. Benedita Gomes de Oliveira;
deixa os filhos: Sidney Rodrigues dos San-
tos, casado com a Sra. Beatriz Rodrigues
Pereira; Joseane Rodrigues dos Santos,
casada com o Sr. Luiz Carlos Alves da Silva
e Sidileia Rodrigues dos Santos, casada
com o Sr. Marco Aurelio G. da Silva. Deixa
netos, demais familiares e amigos. O velório
ocorreu dia 22 das 13h00 às 13h45 na sala
“Rubi” do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, tendo seguido
o féretro às 14h00 para a realização da Ceri-
mônia de Homenagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA PEREIRA DA OLIVEIRA fale-
ceu dia 21, nesta cidade, contava 75 anos,
filha dos finados Sr. Verardeiro Pereira dos
Santos e da Sra. Flausina Maria de Jesus,
era viúva do Sr. Jose Maria de Oliveira;
deixa os filhos: Jose Roberto de Oliveira, já
falecido; Gilberto Pereira de Oliveira, casa-
do com a Sra. Adriana Natalina Braga de
Oliveira; Rosimeire Aparecida de Oliveira;
Carlos Roberto de Oliveira, casado com a
Sra. Edina de Oliveira; Paulo Rogerio de
Oliveira, casado com a Sra. Marli Rodrigues
de Oliveira; Anderson Luis de Oliveira; Ro-
sangela Aparecida de Oliveira Rosa, casada
com o Sr. Felipe Henrique da Rosa e Luis An-
tonio de Oliveira, casado com a Sra. Andreia
Maciel. Deixa netos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi realizado
dia 22, tendo saído o féretro às 15h00 da Igre-
ja dos Frades, sito a Rua São Francisco de
Assis, 640 no Centro de Piracicaba/SP, para
o Cemitério Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA PAULA DA SILVA TOLEDO fale-
ceu dia 21, nesta cidade, contava 50 anos,
filha do Sr. Ariovaldo Benedito da Silva e da
Sra. Iatiara Ferreira da Silva, era casada
com o Sr. Jefferson Henrique de Toledo;
deixa os filhos: Iatiara Talita Toledo Gomes,
casada com o Sr. Thiago Lopes Gomes;
Jessica Monique de Toledo e Samuel Hen-
rique da Silva Toledo. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado dia 22, tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, sala “Esmeralda”, para
o Cemitério Parque da Ressurreição. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO ALVES FERRAZ faleceu dia 22,
nesta cidade, contava 82 anos, filho dos fina-
dos Sr. Jose Ferraz e da Sra. Francisca Alves,
era casado com a Sra. Maria de Lurdes Bosco-
lo Ferraz; deixa os filhos: Creusa Budin, casa-
da com o Sr. João Budin; Denilson Ferraz, ca-
sado com a Sra. Valdelice Ferraz; Denise Bo-
tão, casada com o Sr. Fabio Botão; Rosana
Furlanetto, casada com o Sr. Marcelo Furlanet-
to e Marcos Ferraz, já falecido. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 22, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE MARIA FERREIRA faleceu dia 21,
nesta cidade, contava 77 anos, filho dos fi-
nados Sr. Nadilho Ferreira de Jesus e da Sra.
Maria Amelia Diniz, era viúvo da Sra. Iracema
Maria Ferreira; deixa os filhos: Edmilson Je-
ferson Ferreira; Edmilton Jeton Ferreira; Jose
Fernandes Ferreira; Silmara Ferreira; Elise-
te Maria Ferreira e Edson Aparecido Ferrei-
ra. Deixa netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi realizado dia
22, tendo saído o féretro às 17h00 do Veló-
rio do Cemitério da Saudade na cidade de
Nova Odessa/SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.


